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Président de la réPublique:

 Il y a une ferme volonté politique pour construire 
un Etat démocratique et social fort

Chanegriha préside l’ouverture d’un colloque sur 
“la Défense nationale face à la guerre cognitive”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé qu’il y avait une ferme 
volonté politique pour construire 
un Etat démocratique et social 
fort, par fidélité aux sacrifices 
des Chouhada et en réponse aux 
aspirations du peuple algérien.
“Nous construirons un Etat 
démocratique et social fort 
qui consacre le principe de 
la consultation et garantit, au 
peuple, une répartition équitable 
des richesses du pays”, a assuré 
le Président de la République 
lors de sa rencontre avec les 
citoyens et les notables de 
Khenchela, dans le cadre de sa 
visite, jeudi dernier, dans cette 
wilaya, diffusée, dimanche soir 
sur les chaines télévisées et 
radiophoniques nationales.
Le Président de la République a 
rappelé les principaux facteurs 
qui renforcent actuellement 
l’autorité de l’Etat algérien, 
à savoir “la cohésion du 
front interne et l’unité du 
peuple algérien”, ainsi que 
“le développement continu de 

l’économie nationale et la force 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP)”, des facteurs, a-t-il dit, 
qui ont eu un impact positif 
sur l’efficacité de la diplomatie 
algérienne et renforcé sa position 
en faveur des causes justes à leur 
tête les causes palestinienne et 
sahraouie, en assumant toutes les 
conséquences qui en découlent”.
Il a indiqué que “la véritable 
démocratie commence par les 
Assemblées élues”, soulignant 
à ce propos la nécessité de 
“procéder à la révision du 
découpage administratif de façon 
scientifique et non aléatoire, 

outre la révision des codes 
communal et de wilaya afin de 
conférer de larges prérogatives 
aux présidents des Assemblées 
populaires communales et de 
wilaya, et la révision des capacités 
financières des communes”.
Dans ce cadre, le Président de 
la République a affirmé qu’il y 
a une “forte volonté politique 
pour poursuivre les réformes 
économiques jusqu’à ce que 
l’économie algérienne atteigne 
la première ou la deuxième place 
en Afrique, et que l’on puisse 
disposer d’une économie forte 
garantissant la prospérité des 

citoyens”.
Il a ajouté que le développement 
auquel aspire tout un chacun est 
celui qui “assure l’équité entre 
l’ensemble des régions du pays, 
en comptant sur l’investissement 
national en premier lieu”. Il 
a révélé que les demandes 
d’investissement national “sont 
en hausse continue et dépassent 
les 7.000 demandes”.
Le Président de la République 
a, par ailleurs, affirmé que “la 
nouvelle approche économique 
adoptée dans le domaine de 
l’investissement définit les rôles 
de l’Etat en matière de contrôle, 
d’aide, d’encouragement et 
de prise en charge de tous les 
domaines de service”, soulignant 
qu’il existe “des dossiers lourds 
en attente d’être traités et de 
grandes réformes à concrétiser, 
par souci de renforcer l’autorité 
de l’Etat”.
Répondant aux préoccupations 
et aux propositions des 
notables et des citoyens de 
Khenchela, le Président de 
la République a relevé que le 
programme complémentaire 

de développement dont a 
bénéficié la wilaya était à même 
d’”éliminer les disparités et de 
désenclaver cette wilaya”.
Le Président de la République 
s’est engagé à concrétiser la 
plupart des propositions des 
habitants de la wilaya, qui, a-t-
il dit, “rejoignent les efforts 
des pouvoirs publics visant à 
booster le développement dans 
cette wilaya, à condition que ces 
projets soient soumis à des études 
de faisabilité approfondies”.
Il s’est, également, engagé, 
à revoir la tarification de 
l’électricité et a donné son 
accord de principe pour la 
réalisation de barrages dans 
la région, et la création d’une 
annexe universitaire pour 
l’enseignement de la médecine à 
la prochaine rentrée universitaire.
Pour le sport, le Président de 
la République s’est engagé à 
soutenir l’équipe de l’USM 
Khenchela, en facilitant la 
conclusion d’un contrat de 
sponsoring, lui souhaitant plein 
succès pour la prochaine saison.

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
présidé lundi au Cercle national 
de l’Armée, à Béni Messous 
(Alger), l’ouverture des travaux 
d’un colloque national sur “la 
Défense nationale face à la 
guerre cognitive”, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Ont pris part à ce colloque, 
M. le Premier ministre, des 
ministres, des conseillers de 
Monsieur le président de la 
République, le Secrétaire 
général de la présidence de la 
République, les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant de la 
1ère Région militaire, les chefs 
de départements, les directeurs 
et chefs de services centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-major de l’ANP, 
ainsi que de hauts cadres et 
des professeurs universitaires”, 
précise la même source.

Après avoir souhaité la 
bienvenue aux hôtes et aux 
participants, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution 
d’ouverture dans laquelle il a 
souligné “l’importance du thème 
de ce colloque qui intervient 
dans un contexte géopolitique 
complexe à travers le monde”.
L’organisation de ce colloque 
national, intitulé “La Défense 
nationale face à la guerre 
cognitive”, intervient dans “un 
contexte géopolitique régional et 
international, caractérisé par les 
mutations, la complexification 
des crises et l’enchevêtrement 
des menaces, ce qui rend difficile 
toute lecture prospective de 
l’évolution de celles-ci”, a 
affirmé le Général d’Armée, 
ajoutant que “ceci est d’autant 
plus vrai que les puissances 
actuelles et celles émergentes 
sont en compétition acharnée 
pour étendre leur influence et 
imposer leur contrôle sur les 
ressources et les richesses des 
pays du Sud, sans tenir compte 

des éventuelles retombées 
sur la sécurité régionale et 
internationale et sur le droit des 
peuples en développement de 
vivre dans la sécurité, la paix et 
la dignité”.
Le Général d’Armée a mis 
l’accent sur “la nécessité qu’il 
y a pour l’ensemble des acteurs 
nationaux de fédérer leurs efforts 
afin de lutter efficacement contre 
les desseins hostiles et remporter 
les enjeux de développement de 
notre pays”.
“Ce colloque national qui traite 
une des formes de guerres les plus 
dangereuses pour la conscience 
des peuples et la stabilité des 
Etats, a pour objectif de mettre la 
lumière et de prendre conscience 
de la gravité stratégique de ce 
qui pourrait se tramer contre 
notre pays, par l’exploitation 
des technologies des guerres 
de 5ème génération. Exemple 
en est, les pratiques sournoises 
exercées ces derniers temps par 
des parties hostiles à l’Algérie, 
en raison de son attachement à 

ses positions constantes et à sa 
décision souveraine, ainsi que de 
son soutien aux causes justes à 
travers le monde”, a-t-il relevé.
“A ce titre, dans la perspective 
de remporter les enjeux de 
développement, initiés par 
notre pays, sous la conduite 
de Monsieur le Président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, il 
appartient à l’ensemble des 
acteurs nationaux, à savoir les 
institutions de l’Etat, la société 
civile, les élites et toutes les 
catégories de citoyens, de fédérer 
leurs efforts afin de renforcer 
la stabilité systémique de l’Etat 
et de lutter efficacement contre 
les éventuelles hostilités”, a-t-il 
souligné.

Au terme de son allocution, le 
Général d’Armée a annoncé 
l’ouverture officielle des travaux 
du colloque.
Lors des conférences 
programmées, les professeurs 
et les experts participants ont 
abordé “le concept de la guerre 
cognitive et ses formes, les 
risques et les menaces générées 
par celle-ci, ainsi que les 
moyens d’y faire face selon une 
perspective étudiée, notamment 
dans un contexte international 
marqué par une dissolution 
des frontières entre l’état de 
paix et de guerre, ainsi qu’une 
exacerbation des menaces 
asymétriques transfrontalières”, 
relève le communiqué du MDN.
Ces conférences ont été ponctuées 
par “les débats et les interventions 
des experts et des cadres qui 
ont donné des conceptions et 
des idées ayant contribué à 
l’enrichissement de ce colloque 
et ses recommandations”, note 
la même source.
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Le président de la République préside une réunion 
du Conseil des ministres

numérisation, start-ups et gestion des ports :

Importantes consignes du Président 
Tebboune au Conseil des ministres

le président de la république : 
Élaboration d’une stratégie englobant 

toutes les étapes d’exportation 
des produits algériens

Crise de l’eau potable 
à tiaret :

Tebboune ordonne 
sa résolution sous 48 

heures

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
se rapportant à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué de la 

Présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés relatifs au financement 
des start-up, aux mesures et 

dispositions prises pour réduire 
les délais de passage portuaire 
des marchandises importées, au 
suivi de l’état d’avancement de 
l’opération de numérisation et 
au suivi du projet de réalisation 
d’une station de dessalement 
de l’eau de mer à Tamda 
Ouguemoun à Tizi Ouzou”, lit-
on dans le communiqué.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé aujourd’hui, 
le dimanche 02 juin 2024, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés se 
rapportant à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République. 
Le Chef de l’Etat a donné les 
ordres, instructions et directives 
suivants :

Suivi de l’avancement 
de la numérisation

•Poursuivant la réalisation du 
projet de Centre de données 
national, qui progresse bien, le 
Président a ordonné à la Haute 
Commissaire à la numérisation 
de créer un complexe de bureaux 
d’études spécialisé dans le suivi 
de la réalisation du projet.
Mesures prises pour réduire 

les délais de passage 
des marchandises importées 

dans les ports
•Le Président a chargé le 
gouvernement de préparer une 
vision globale pour une nouvelle 

stratégie de gestion des ports, 
qui sera présentée au Conseil 
des ministres dès que possible.
•Le Président a ordonné au 
ministre des Transports de faire 
preuve de plus de prudence et de 
vigilance face à toutes formes de 
manipulations, en particulier la 
politique de ralentissement du 
contrôle des conteneurs, insistant 
sur la nécessité de respecter 
les délais de déchargement en 
renforçant les capacités et les 
systèmes de contrôle, ce qui 
permettra de libérer les espaces 
portuaires secs.
•Le Président a ordonné la 
mise en place d’un mécanisme 
de coordination pour gérer la 
pression due aux délais d’attente 
en mer au large des ports, à 
réduire à un maximum de 24 
heures.
•Le Président a insisté sur la 
nécessité de réduire la pression 
sur le port d’Alger, en accord 
avec les agences maritimes 
commerciales, en redirigeant 
une partie du trafic des navires 
commerciaux vers tous les ports 
du pays.

Financement des start-ups
•Le Président Tebboune a salué 
la politique suivie dans le 
domaine des start-ups, où l’État 
continuera à accompagner ces 
jeunes, représentant la nouvelle 

génération d’entrepreneurs, 
utilisant des technologies et des 
méthodes scientifiques.
•Le Président a ordonné 
au gouvernement d’ouvrir 
davantage de possibilités pour 
les start-ups afin de bénéficier 
de projets publics et de lutter 
contre les anciennes méthodes 
visant à décourager les jeunes 
réussissant.
•Le Président a ordonné au 
ministre du secteur d’accélérer 
l’ouverture des agences 
régionales chargées de financer 
et de suivre les projets des start-
ups.
•Le Président a dirigé le 
ministre des start-ups pour 
fournir toutes les facilités aux 
porteurs de projets jeunes, 
qui sont devenus une fierté 
pour l’Algérie régionalement 
et internationalement, et la 
nécessité de répondre à leurs 
préoccupations, notamment en 
réduisant les délais de création 
de leurs entreprises.
Le Président a affirmé que la 
volonté de l’État de créer une 
efficacité économique pour les 
start-ups nécessite de s’adapter 
à la mentalité de la nouvelle 
génération, et non l’inverse, 
soulignant que le principal 
ennemi de ces jeunes est la 
bureaucratie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, au 
Gouvernement d’élaborer une 
stratégie exhaustive englobant 
toutes les étapes d’exportation des 
produits algériens, notamment au 
vu de l’augmentation du nombre 
d’entreprises actives dans ce 
domaine.

“Concernant le schéma 
d’exportation des produits 
algériens, le président de la 
République a enjoint aux ministres 
des Finances, de l’Industrie et du 
Commerce la réalisation d’une 
nouvelle étude scientifique et 
économique sur la faisabilité 
et l’efficacité de l’exportation 
de certains produits algériens”, 
précise le communiqué du conseil 
des ministres.
Le président de la République 

a également souligné que 
l’encouragement par l’Etat des 
opérations d’exportation des 
produits algériens, visait en 
premier lieu à soutenir l’économie 
nationale, générer une ressource 
supplémentaire de la devise et 
équilibrer la balance commerciale.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

ce dimanche un conseil des 
ministres consacré à plusieurs 
dossiers importants. Parmi ceux-
ci, la crise de l’eau potable dans 
la wilaya de Tiaret a retenu 
l’attention. Le Président a 
ordonné de résoudre ce problème 
sous 48 heures.
En effet, selon le communiqué 
du conseil des ministres, le 
Président Tebboune a demandé 
aux ministres de l’Intérieur et 
de l’Hydraulique de mettre en 
place un programme spécifique 
d’urgence. Ce programme doit 
être élaboré dans les 48 heures 
suivant la clôture du conseil 
des ministres. L’objectif est de 
résoudre les perturbations de 
l’approvisionnement en eau 
potable dans la wilaya de Tiaret. 
Le Président a insisté sur la 
nécessité d’associer la société 
civile et les élus locaux à ce 
programme d’urgence.
Le communiqué a également 
mentionné la réalisation d’un 
projet de transfert des eaux depuis 
la région de Chott Chergui. Ce 
projet couvre une distance de 42 
km et les travaux sont toujours 
en cours. Le Président a insisté 
sur le renforcement des chantiers 
et l’achèvement de ce projet dans 
un délai maximal de 20 jours.
De plus, le Chef de l’Etat a 
donné des instructions pour 
la réalisation d’un projet de 
transfert des eaux souterraines 
depuis la région de Djermaya. 
Ce projet vise à renforcer 
l’approvisionnement en eau 

potable pour le côté Est de la 
wilaya de Tiaret. Il a également 
été question de la réalisation 
de 8.500 mètres linéaires de 
forages, incluant l’équipement 
et le raccordement à l’électricité.
Pour renforcer 
l’approvisionnement en eau 
potable dans les communes 
enregistrant un déficit, il a 
été décidé de réaliser 4.000 
mètres linéaires de forages 
d’exploration profonds. Ces 
forages auront lieu dans les 
régions de Rechaiga, Rahouia, 
Sidi Bakhti et Mecheraa Asfa.
Projet de Dessalement d’eau à 

Tizi-Ouzou approuvé 
par Tebboune

En outre, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a approuvé le 
projet de réalisation d’une 
station de dessalement d’eau 
de mer à Tamda Ouguemoun, 
dans la commune d’Iflissen, 
à Tizi-Ouzou. Le Conseil des 
ministres a donné son aval 
pour ce projet, à condition que 
les études techniques soient 
approfondies et minutieuses, 
notamment en ce qui concerne 
l’approvisionnement en énergie.
Pour conclure, le Président 
Tebboune a enjoint au ministre 
de l’Hydraulique de coordonner 
avec le ministre de l’Énergie pour 
parvenir à un accord définitif 
sur les étapes techniques de ce 
projet. Cette coordination est 
cruciale pour garantir la réussite 
de la station de dessalement et 
son intégration dans le réseau 
existant.
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Président de la réPublique:

Il y a une ferme volonté politique pour construire 
un Etat démocratique et social fort

Chanegriha préside l’ouverture d’un colloque sur 
“la Défense nationale face à la guerre cognitive”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé qu’il y avait une 
ferme volonté politique pour 
construire un Etat démocratique 
et social fort, par fidélité aux 
sacrifices des Chouhada et en 
réponse aux aspirations du 
peuple algérien.
“Nous construirons un Etat 
démocratique et social fort 
qui consacre le principe de 
la consultation et garantit, au 
peuple, une répartition équitable 
des richesses du pays”, a assuré 
le Président de la République 
lors de sa rencontre avec les 
citoyens et les notables de 
Khenchela, dans le cadre de sa 
visite, jeudi dernier, dans cette 
wilaya, diffusée, dimanche soir 
sur les chaines télévisées et 
radiophoniques nationales.
Le Président de la République a 
rappelé les principaux facteurs 
qui renforcent actuellement 
l’autorité de l’Etat algérien, 

à savoir “la cohésion du 
front interne et l’unité du 
peuple algérien”, ainsi que 
“le développement continu de 
l’économie nationale et la force 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP)”, des facteurs, a-t-il dit, 
qui ont eu un impact positif 
sur l’efficacité de la diplomatie 
algérienne et renforcé sa position 
en faveur des causes justes à 
leur tête les causes palestinienne 
et sahraouie, en assumant 
toutes les conséquences qui en 
découlent”.
Il a indiqué que “la véritable 
démocratie commence par les 
Assemblées élues”, soulignant 
à ce propos la nécessité de 
“procéder à la révision du 
découpage administratif de 
façon scientifique et non 
aléatoire, outre la révision des 
codes communal et de wilaya 
afin de conférer de larges 
prérogatives aux présidents 
des Assemblées populaires 
communales et de wilaya, 

et la révision des capacités 
financières des communes”.
Dans ce cadre, le Président de 
la République a affirmé qu’il y 
a une “forte volonté politique 
pour poursuivre les réformes 
économiques jusqu’à ce que 
l’économie algérienne atteigne 
la première ou la deuxième 
place en Afrique, et que l’on 
puisse disposer d’une économie 
forte garantissant la prospérité 
des citoyens”.
Il a ajouté que le développement 
auquel aspire tout un chacun est 
celui qui “assure l’équité entre 
l’ensemble des régions du pays, 
en comptant sur l’investissement 
national en premier lieu”. Il 
a révélé que les demandes 
d’investissement national “sont 
en hausse continue et dépassent 
les 7.000 demandes”.
Le Président de la République 
a, par ailleurs, affirmé que “la 
nouvelle approche économique 
adoptée dans le domaine de 
l’investissement définit les rôles 

de l’Etat en matière de contrôle, 
d’aide, d’encouragement et 
de prise en charge de tous 
les domaines de service”, 
soulignant qu’il existe “des 
dossiers lourds en attente d’être 
traités et de grandes réformes 
à concrétiser, par souci de 
renforcer l’autorité de l’Etat”.
Répondant aux préoccupations 
et aux propositions des 
notables et des citoyens de 
Khenchela, le Président de 
la République a relevé que le 
programme complémentaire 
de développement dont a 
bénéficié la wilaya était à même 
d’”éliminer les disparités et de 
désenclaver cette wilaya”.
Le Président de la République 
s’est engagé à concrétiser la 

plupart des propositions des 
habitants de la wilaya, qui, a-t-
il dit, “rejoignent les efforts 
des pouvoirs publics visant 
à booster le développement 
dans cette wilaya, à condition 
que ces projets soient soumis 
à des études de faisabilité 
approfondies”.
Il s’est, également, engagé, 
à revoir la tarification de 
l’électricité et a donné son 
accord de principe pour 
la réalisation de barrages 
dans la région, et la création 
d’une annexe universitaire 
pour l’enseignement de la 
médecine à la prochaine rentrée 
universitaire.
Pour le sport, le Président de 
la République s’est engagé à 
soutenir l’équipe de l’USM 
Khenchela, en facilitant la 
conclusion d’un contrat de 
sponsoring, lui souhaitant plein 
succès pour la prochaine saison.

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a présidé lundi au 
Cercle national de l’Armée, 
à Béni Messous (Alger), 
l’ouverture des travaux d’un 
colloque national sur “la 
Défense nationale face à la 
guerre cognitive”, indique 
un communiqué du ministère 
de la Défense nationale.
“Ont pris part à ce colloque, 
M. le Premier ministre, des 
ministres, des conseillers de 
Monsieur le président de la 
République, le Secrétaire 
général de la présidence 
de la République, les 
Commandants de Forces et 
de la Gendarmerie nationale, 
le Commandant de la 1ère 
Région militaire, les chefs de 
départements, les directeurs 
et chefs de services centraux 
du ministère de la Défense 
nationale et de l’Etat-major 
de l’ANP, ainsi que de hauts 
cadres et des professeurs 
universitaires”, précise la 
même source.
Après avoir souhaité la 
bienvenue aux hôtes et aux 
participants, le Général 
d’Armée a prononcé une 

allocution d’ouverture 
dans laquelle il a souligné 
“l’importance du thème de ce 
colloque qui intervient dans 
un contexte géopolitique 
complexe à travers le 
monde”.
L’organisation de ce colloque 
national, intitulé “La Défense 
nationale face à la guerre 
cognitive”, intervient dans 
“un contexte géopolitique 
régional et international, 
caractérisé par les mutations, 
la complexification des crises 
et l’enchevêtrement des 
menaces, ce qui rend difficile 
toute lecture prospective 
de l’évolution de celles-
ci”, a affirmé le Général 
d’Armée, ajoutant que “ceci 
est d’autant plus vrai que 
les puissances actuelles et 

celles émergentes sont en 
compétition acharnée pour 
étendre leur influence et 
imposer leur contrôle sur les 
ressources et les richesses 
des pays du Sud, sans tenir 
compte des éventuelles 
retombées sur la sécurité 
régionale et internationale 
et sur le droit des peuples 
en développement de vivre 
dans la sécurité, la paix et la 
dignité”.
Le Général d’Armée a mis 
l’accent sur “la nécessité 
qu’il y a pour l’ensemble 
des acteurs nationaux de 
fédérer leurs efforts afin de 
lutter efficacement contre les 
desseins hostiles et remporter 
les enjeux de développement 
de notre pays”.
“Ce colloque national qui 

traite une des formes de 
guerres les plus dangereuses 
pour la conscience des 
peuples et la stabilité des 
Etats, a pour objectif de 
mettre la lumière et de 
prendre conscience de la 
gravité stratégique de ce qui 
pourrait se tramer contre 
notre pays, par l’exploitation 
des technologies des 
guerres de 5ème génération. 
Exemple en est, les pratiques 
sournoises exercées ces 
derniers temps par des 
parties hostiles à l’Algérie, 
en raison de son attachement 
à ses positions constantes 
et à sa décision souveraine, 
ainsi que de son soutien aux 
causes justes à travers le 
monde”, a-t-il relevé.
“A ce titre, dans la perspective 
de remporter les enjeux de 
développement, initiés par 
notre pays, sous la conduite 
de Monsieur le Président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, il 
appartient à l’ensemble des 
acteurs nationaux, à savoir 
les institutions de l’Etat, 
la société civile, les élites 
et toutes les catégories de 
citoyens, de fédérer leurs 

efforts afin de renforcer la 
stabilité systémique de l’Etat 
et de lutter efficacement 
contre les éventuelles 
hostilités”, a-t-il souligné.
Au terme de son allocution, le 
Général d’Armée a annoncé 
l’ouverture officielle des 
travaux du colloque.
Lors des conférences 
programmées, les professeurs 
et les experts participants 
ont abordé “le concept de la 
guerre cognitive et ses formes, 
les risques et les menaces 
générées par celle-ci, ainsi 
que les moyens d’y faire 
face selon une perspective 
étudiée, notamment dans 
un contexte international 
marqué par une dissolution 
des frontières entre l’état 
de paix et de guerre, ainsi 
qu’une exacerbation des 
menaces asymétriques 
transfrontalières”, relève le 
communiqué du MDN.
Ces conférences ont été 
ponctuées par “les débats et 
les interventions des experts et 
des cadres qui ont donné des 
conceptions et des idées ayant 
contribué à l’enrichissement 
de ce colloque et ses 
recommandations”, note la 
même source.
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start-up :
Le président de la République ordonne d’ouvrir davantage 
le champs aux start-up pour bénéficier des projets publics

agriculture :
L’investissement dans le sud permettra la création 

de pôles industriels

Cultures stratégiques :
Réunir toutes les conditions d’accompagnement et de soutien 

à l’investissement en industries de transformation

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, 
lors de la réunion du Conseil des 

ministres qu’il a présidée dimanche, 
au Gouvernement d’ouvrir davantage 
le champs aux start-up pour bénéficier 
des projets publics et lutter contre les 
“pratiques obsolètes” visant à décourager 
les jeunes qui empruntent la voie du 
succès.
Concernant le financement des start-up, 
le président de la République a instruit 
le ministre du secteur à l’effet d’assurer 
toutes les facilitations aux jeunes porteurs 
de projets, qui font désormais “la fierté de 
l’Algérie aux niveaux régional, continental 
et international”, d’interagir avec eux et 
d’écouter leurs préoccupations, notamment 
s’agissant de la réduction des délais de 
création de leurs entreprises, lit-on dans le 

communiqué du Conseil des ministres.
Le président de la République s’est félicité 
de la politique suivie dans le domaine des 
start-up, assurant que  l’Etat “continuera à 
accompagner ces jeunes qui représentent 
la nouvelle génération d’entrepreneurs 
et qui s’appuient sur les technologies et 
procédés scientifiques”.
Le président de la République a enjoint 
au ministre du secteur “d’accélérer 
l’ouverture d’agences régionales chargées 
du financement et du suivi des projets 
des start-up”, relevant que “la volonté de 
l’Etat de conférer rentabilité et efficacité 
économique aux start-up, nécessite 
l’adaptation à la mentalité de la nouvelle 
génération, et non l’adaptation des jeunes 
aux anciennes pratiques qui doivent être 
définitivement bannies, la bureaucratie 
étant le principal ennemi de ces jeunes”.

Le président de la Chambre 
nationale d’agriculture 
(CNA), Mohamed Yazid 

Hambli, a affirmé, lundi à Alger, 
que l’investissement dans le 
secteur agricole dans le sud 
algérien permettra de créer des 
pôles industriels à même de 
contribuer au développement de 
la région.
Invité de la Radio nationale, 
M. Hambli a précisé que 
l’investissement dans les cultures 
stratégiques dans le sud permettra 
d’insuffler une dynamique de 
développement dans les wilayas 

du sud, d’une part, et de répondre 
aux besoins croissants de la 
population à travers le pays, 
d’autre part.
Il a souligné, dans ce cadre, “la 
nécessité d’étendre les périmètres 

agricoles en se tournant vers 
le sud, où les terres et les eaux 
souterraines sont disponibles”.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
le “grand potentiel agricole” 
que recèle la wilaya de Naâma, 
qui a abrité, samedi dernier, 
la Rencontre nationale sur les 
perspectives d’investissement 
dans les cultures stratégiques et 
la valorisation des races locales, 
organisée sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
“Il y a maintenant une réelle 
volonté politique d’investir 

dans l’agriculture dans le sud, 
à travers l’arsenal de lois et 
de mesures visant à faciliter 
l’investissement”, a-t-il dit, 
soutenant que “l’Algérie 
connaît une véritable révolution 
agricole”.
Le président de la CNA s’est, par 
ailleurs, félicité de la “politique 
prospective” du président de la 
République concernant le secteur 
agricole, citant à titre d’exemple 
la réalisation de nouveaux silos 
de stockage de céréales.
M. Hambli prévoit une bonne 
campagne moisson-battage dans 

le nord du pays cette année, 
notamment, a-t-il dit, “après les 
prémices positives observées au 
lancement de la campagne dans 
le sud, pour laquelle l’Etat a 
mobilisé d’importants moyens”.
Selon lui, les atouts et avantages 
qu’offre l’Algérie, notamment 
en termes de prix de l’énergie, 
rendent le pays attractif pour 
les investissements étrangers 
dans le secteur agricole, ce qui 
est de nature à “permettre aux 
produits locaux d’accéder aux 
marchés internationaux à des 
prix compétitifs”, a-t-il affirmé.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun 

a souligné, samedi à Naama, que 
son département ministériel a mis 
en place plusieurs mécanismes 
pour réunir toutes les conditions 
d’accompagnement et de soutien 
à l’investissement en industries 
de transformation, et exploiter de 
grands moyens pour les cultures 
stratégiques qui se sont élargies 
sur des surfaces considérables 
dans les zones du Sud et des 
Hauts plateaux.
Intervenant lors de la rencontre 
nationale “Naama: perspectives 
d’investissement en cultures 
stratégiques et développement 
des races locales”, organisée sous 
le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Aoun a indiqué 

que son département ministériel 
“a accordé toutes les facilités et 
incitations pour accompagner la 
grande dynamique enregistrée par 
des domaines d’investissement 
en filières agricoles, intégrer 
le produit dans l’opération de 
transformation, encourager 
l’adhésion des opérateurs 
économiques pour la création 
d’usines de transformation de 
produits agricoles surtout dans 
les wilayas du Sud”.
M. Aoun a évoqué, au passage, 
la coordination entre les services 
de son département ministériel et 
ceux du ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural pour 
fournir les conditions appropriées 
aux investisseurs en termes 
d’accès au foncier et de soutien 
aux services de transport et de 
stockage et de commercialisation 

du produit, dans le but de 
permettre, aux opérateurs, 
producteurs et transformateurs, 
d’exploiter, de manière optimale, 
les matières premières pour 
la production agricole dans 
diverses filières tels que les 
fruits, la tomate industrielle, 
les cultures oléagineuses, les 
dattes et autres, et réaliser une 
industrie de transformation 
alimentaire intégrée qui profitera 
à l’économie nationale et 
améliorera les exportations.
Il a également évoqué les études 
élaborées par son département 
ministériel liées à la création 

d’unités de transformation et 
de projets d’investissement 
intégrés au niveau des régions 
du Sud et des Hauts plateaux, 
qui visent à soutenir et à stimuler 
les investissements dans les 
domaines de la filature de la laine, 
ainsi que des investissements 
dans l’activité de tannage du cuir, 
la création d’unités de production 
de lait et dérivés, la production 
de mécanismes agricoles et 
surtout développer les méthodes 
d’irrigation.
Pour sa part, le ministre de 
l’Hydraulique, Taha Derbal a 
souligné, dans son intervention 
lors des travaux de cette 
rencontre, organisée par la 
wilaya de Naama sous l’égide 
du ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
et du ministère de l’Intérieur, 

des Collectivités Locales et 
l’aménagement du territoire, la 
contribution de son secteur dans 
la mise en œuvre du programme 
stratégique visant à réaliser la 
sécurité de l’eau et la sécurité 
alimentaire comme deux faces 
d’une même médaille.
Il a déclaré que toutes les facilités 
nécessaires ont été fournies 
et que l’opération se poursuit 
en accordant un “nombre 
important” d’autorisations de 
fonçage de puits aux agriculteurs 
pour encourager les cultures 
stratégiques, ainsi que divers 
programmes visant à fournir 
des ressources durables pour 
l’irrigation, dont l’exploitation 
des eaux de puits filtrés et traitées 
et le soutien et l’incitation 
à l’utilisation de techniques 
d’économie d’eau.
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La direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba a publié 
son bilan hebdomadaire des 

interventions pour la période du 26 mai au 
1er juin 2024. Au cours de cette période, 
693 opérations de secours et de sauvetage 
ont été effectuées sur l’ensemble du 
territoire de la wilaya d’Annaba, dont 323 
opérations de secours et d’évacuation, au 
cours desquelles 319 personnes, incluant 
des malades et des blessés, ont été 
transportées vers divers établissements 
hospitaliers.
La protection civile a également eu à 
prendre en charge  31 accidents de la 
route, nécessitant 63 interventions sur 
le réseau routier de la wilaya d’Annaba. 
Ces accidents ont fait 34 blessés, pris en 

charge et transportés par les services de 
secours vers des structures hospitalières. 
Malheureusement, il est à signaler le 
décès d’un homme évacué au service de la 
morgue. Par ailleurs, les équipes ont réussi 
à maitriser 64 incendies de différentes 
natures, y compris des incendies d’origine 
électrique, des feux d’herbes sèches et de 
quelques arbustes non fructifères. Ces 
interventions ont permis de maîtriser les 
flammes et d’éliminer complètement les 
risques associés.

En outre, la protection civile a réalisé 163 
opérations de secours et de sauvetage 
dans diverses situations, nécessitant 211 
interventions, où il est signalé  douze 
(12) blessés, secourus et transférés vers 
différents établissements de santé.

Dans le cadre des préparatifs pour 
la prochaine saison estivale 2024, 
la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba, en collaboration avec 
les services de la gendarmerie nationale 
et les services communaux de la ville 
d’Annaba, a lancé une série d’opérations 
de contrôle de nuit. Ces initiatives résultant 
de la mise en œuvre des directives du 
wali Abdelkader Djellaoui, visent à 
assurer une saison  estivale harmonieuse 
et de bien-être pour les résidents et les 
estivants. L’objectif principal de cette 
deuxième phase des sorties de terrain 
est d’éradiquer le commerce illégal et 
de retirer les équipements et installations 
qui perturbent le bon déroulement des 
activités et nuisent à l’esthétique général 
des zones côtières. Les inspections ont 
ciblé les camions de restauration mobile 
et les kiosques activant le long du littoral, 
notamment au niveau des plages ‘’La 
Caroube’’ et ‘’Aïn Achir’’. Les opérations 
de contrôle ont permis d’identifier et de 

démanteler plusieurs installations illicites 
de sorte que les espaces publics restent 
accessibles et sécurisés pour tous. Des 
mesures nécessaires pour maintenir 
l’ordre et la propreté sur les plages, offrant 
ainsi une meilleure évasion aux estivants.

annaba / séCurisatiOn des 

Candidats du baC et beM

La Protection civile met en place 
un dispositif spécial

annaba / sidérurGie

Panne au complexe El Hadjar: 
reprise de la production 

dans la zone endommagée

annaba / PrOteCtiOn CiVile 

Bilan hebdomadaire : 
693 interventions 

dont 323 opérations de secours 
et d’évacuation

annaba / dCP

Contrôle nocturne conjoint 
contre les pratiques 

commerciales illicites

Les autorités publiques sont en 
train de prendre toutes les mesures 
pour que les examens du BEM et  

BAC se déroulent dans les meilleures 
conditions. Hier, la Direction de la 
Protection civile d’Annaba  a annoncé la 
mise en place pour les examens du BEM, 
d’un dispositif opérationnel composé 
de 120 agents d’intervention, tous 
grades confondus, à travers les 57 centre 
d’examen dédié à la prévention et à la 
sécurisation des candidats et du personnel 
d’encadrement en prévision des examens 
du BAC et BEM, session juin 2024. Ce 

dispositif comprend également trois (3) 
engins d’incendie et 7 ambulances, a 
précisé la même source. Les services 
de la Protection civile ont visité tous les 
centres d’examens pour s’enquérir du 
respect des normes de sécurité sur les 
lieux. Par ailleurs, pour l’épreuve du 
BAC, il est prévu la mobilisation de prés 
de 125 agents d’intervention, tous grades 
confondus, à travers 58 centres d’examens 
ainsi que huit (8) ambulances  et trois (3) 
camions d’incendie  dédié à la prévention 
et à la sécurisation des candidats et du 
personnel d’encadrement en prévision des 
examens du Baccalauréat.

L’activité de production a repris 
dans la zone touchée par les 
dégâts au complexe  El Hadjar  

à Annaba, après une interruption de 
six semaines, en raison d’une  panne 
du système d'extraction des poussières 
de l'unité de préparation des matières 
premières et de frittage « PMA » dont 
les dégâts se sont produits e 14 avril 
dernier, selon nos sources. Le système 
d'extraction des poussières de l'unité de 
préparation des matières premières et de 
frittage, endommagé, a été entièrement 
renouvelé, dans le cadre d'un processus 
de maintenance et de réparation réalisé en 
coopération entre une équipe technique 
spécialisée dans les travaux en hauteur 
et la Société Nationale des Structures 
Métalliques et Cuivres. Le même 
responsable a ajouté : « Le délai nécessaire 
au renouvellement du système d'extraction 
des poussières, qui a nécessité l'arrêt 
de l'activité de production dans la zone 
touchée, qui comprend le haut fourneau 
et l'unité de préparation et de frittage 
des matières premières, a été utilisé par 

le complexe de procéder à l'entretien 
périodique annuel des équipements 
industriels dans les différentes unités 
de l'usine afin de corriger le retard." Ce 
qui a permis au complexe d'atteindre les 
objectifs de production fixés. De telles 
mesures s'inscrivent dans le cadre de la 
démarche poursuivie par le complexe  
Sider  pour gagner en rentabilité à travers 
le maintien des équipements et fournitures 
industrielles et le recrutement de toutes les 
qualifications pour améliorer le modèle 
de gestion de l'entreprise. Les prévisions 
de production du complexe pour l'année 
en cours 2024 sont estimées à 600 milles 
tonnes de divers produits en fer combinant 
des produits en fer longs et plats, du fer 
à béton et des tuyaux sans soudure. Le 
Complexe  s'emploie à s'inscrire dans 
la dynamique de développement que 
connaît le pays en respectant les délais 
contractuels de ses différents clients et 
en approvisionnant le marché en produits 
en fer de qualité, tels que les conduites 
sans soudure destinées au transport des 
carburants et les matériaux en fer plat 
destinés à ateliers pour l'achèvement des 
usines de dessalement de l'eau.

Sihem Ferdjallah
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La polyclinique polyvalente ‘’Larbi 
Khrouf’’ a intégré son laboratoire 
central à la plateforme numérique 

dédiée au dossier électronique du patient 
(DEM), dans le but d’améliorer la prise en 
charge des patients. Cette initiative permet 
un accès rapide et sécurisé aux informations 
médicales, améliore la coordination entre 
les services, réduit les erreurs et garantit 
la confidentialité des données. Dans ce 
cadre, les employés du laboratoire ont 

suivi des formations dispensées par les 
ingénieurs en informatique de la clinique 
qui leur permettront de se familiariser  
efficacement avec la nouvelle plateforme, 
son utilisation et de s’adapter à la lecture 
des données et la sécurité informatique. 
Cette étape s’inscrit dans un projet plus 
vaste de digitalisation de la clinique, 
visant à optimiser les soins de santé 
grâce aux technologies avancées et à une 
meilleure exploitation des informations 
médicales.

L’association Amis des Cancéreux 
d’Annaba a lancé une campagne 
de sensibilisation pour le mois 

‘’juin vert’’ à l’initiative de la direction 
de la sante et population (DSP) et en 
collaboration avec le centre hospitalier 
universitaire de la commune d’El 
Bouni ainsi qu’avec la participation 
des laboratoires MSD. Campagne de 
prévention et de sensibilisation a été 
initiée en faveur du dépistage du cancer 
du col de l’utérus. En effet,  un cancer 
du col de l’utérus est suspecté, si une 
anomalie est décelée lors d’un examen 
de dépistage ou si des symptômes sont 
apparus. Ce dépistage a pour but de faire 
baisser davantage le nombre de cas des 
femmes touchées par cette pathologie en 
les sensibilisant au moyen de la prévention 
et du dépistage efficaces disponibles 
aujourd’hui. La sensibilisation est un 
vecteur important qui vise à attirer 
l’attention des femmes, en leur faisant 
prendre conscience de ce fléau. En effet, 
l’association ‘’Amis des cancéreux de la 
wilaya d’Annaba a fait savoir que la prise 
en charge des personnes atteintes de ce 
cancer est loin d’atteindre les résultats 
escomptés. Puisque, le traitement du 

cancer et autres maladies chroniques 
non transmissibles s’inscrit, aujourd’hui, 
parmi les nouvelles priorités dans le 
secteur de la santé publique. Depuis 
quelques années, le nombre de cas n’a 
cessé d’augmenter, selon les mêmes 
spécialistes. Le test de dépistage cervico-
utérin permet de détecter des lésions 
cancéreuses, ou précancéreuses avant 
qu’elles n’évoluent en cancer du col de 
l’utérus. Le test de dépistage s’adresse à 
toutes les femmes de 25 à 65 ans, même 
ménopausées, ou en l’absence de rapports 
sexuels,  vaccinées ou non contre les 
papillomavirus humains.

annaba /  JuMelaGe 
inter-HÔPitauX 

CHU ANNABA : Interventions 
chirurgicales complexes 

réalisées 

La Sûreté de wilaya d’Annaba 
traite 7.103 appels téléphoniques 

au cours du mois de mai 2024

annaba / POlYClinique 
 ‘’larbi KHrOuF’’

Intégration du laboratoire
à la plateforme DEM : 

Sessions de formation intensive 
au profit des employés

annaba / ‘’Juin Vert’’

L’association
 ‘’Amis des Cancéreux’’  
sensibilise au dépistage 

du cancer du col de l’utérus

Des interventions chirurgicales 
délicates et des consultations 
médicales spécialisées en 

cardiologie, médecine orthopédique, 
neurochirurgie
et réanimation médicale et de gynécologie 
et d’urologie et autres ont été effectuées 
récemment aux hôpitaux  de Guelma , 
Souk Ahras , Tebessa et Oued Souf, dans le 
cadre d’un jumelage entre  les institutions 
hospitalières des différents wilayas et la 
Direction Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba, et conformément 
aux recommandations du Ministère de 
la Santé et de la mise en œuvre du Plan 
d’Activité des Patients « PAM » dans son 
septième axe où  la Direction Générale du 
Centre Hospitalier Universitaire Annaba a 
conclu au cours de l’année 2024 plusieurs 
jumelages, aboutissant à 21 missions. 
Ces initiatives ont pour but d’assurer 
une meilleure prise en charge médicale 
des patients en leur évitant de longs 
déplacements pour accéder à des soins. 
Les programmes de jumelage médicaux 
visent également à identifier les domaines 
d’intervention et d’assistance assurés 
par le Centre Hospitalier Universitaire 

Annaba au profit des établissements de 
santé. 
le Directeur Général du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba a  exprimé ses 
remerciements et son appréciation à tout 
le personnel médical qui contribue et 
participe à la réussite des programmes de 
jumelage, et a affirmé que la Direction 
Générale s’attèle à fournir tous les 
moyens disponibles  et les  capacités à 
développer des méthodes de traitement 
et à améliorer le niveau des services de 
santé au Centre Hospitalier Universitaire 
d’Annaba par le partage des expériences 
avec les établissements de santé des autres 
wilayas.

Dans le cadre de l’application du 
principe de police de proximité 
et de la prise en charge optimale 

des préoccupations des citoyens, les 
services de sécurité d’Annaba ont reçu, 
au cours du mois d’avril de l’année en 
cours, 7.103 appels téléphoniques via 

ses numéros verts, pour des demandes 
d’information, assistance à des  personnes  
vulnérables et dénonciations de méfaits. 
Les services de sécurité d’Annaba 
apprécient la contribution des citoyens 
qui ne manquent pas de signaler tout ce 
qui pourrait compromettre leur sécurité et 
celle de leurs biens.

Sihem Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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ANNABA / SOCIÉTÉ

Que révèle notre comportement au volant ?

Le réseau routier 
d’Annaba, hérité de 
l’époque coloniale, peine 

à s’adapter à l’augmentation 
rapide du nombre de véhicules. 
Les embouteillages sont 
fréquents, en particulier aux 
heures de pointe, et les routes 
étroites et sinueuses rendent la 
conduite difficile.
Derrière le volant, l’individu se 
démasque. La voiture, espace 
confiné où l’on se croit libre 
de ses mouvements, devient un 
révélateur des comportements 
profonds, des habitudes ancrées et 
de la personnalité du conducteur. 
Observer les pratiques routières 
à Annaba permet de dresser un 

portrait saisissant des mentalités 
et des interactions sociales qui 
rythment la vie quotidienne.
Sur les routes d’Annaba, 
l’incivilité routière se présente 
comme un mal endémique. 
L’impatience, l’agressivité 
et le manque de courtoisie 
envers les autres usagers de la 
route dominent la scène. Les 
dépassements dangereux, les 
changements de files soudains et 
le non-respect des distances de 
sécurité sont monnaie courante, 
témoignant d’une certaine 
désinvolture vis-à-vis des règles 
élémentaires de sécurité routière.
Cette tendance à l’individualisme 
et à la prise de risque au volant se 
manifeste également dans l’usage 
abusif du klaxon, souvent utilisé 

comme un outil d’intimidation 
ou d’expression de frustration. 
Ce comportement sonore 
excessif accentue le sentiment de 
chaos et d’impolitesse qui règne 
sur les routes annabi.
Parallèlement à ces incivilités, la 
conduite à Annaba est également 
marquée par une certaine 
indiscipline. Le non-respect 
des feux rouges et des stops, 
le stationnement anarchique 
et l’utilisation du téléphone 
portable au volant sont des 
pratiques courantes qui illustrent 
le mépris de certains conducteurs 
pour les règles et l’autorité.
Cependant, au-delà de ces aspects 
négatifs, les comportements 
routiers à Annaba reflètent 
également une certaine 

débrouillardise et une capacité 
d’adaptation des conducteurs 
face à un environnement urbain 
souvent chaotique. La conduite 
souple et intuitive, teintée d’une 
dose de témérité, permet de 
naviguer dans un trafic dense et 
imprévisible, témoignant d’une 
connaissance fine du terrain et 
d’une habilité à anticiper les 
mouvements des autres usagers 
de la route.
En outre, les interactions entre 
conducteurs à Annaba ne sont 
pas dénuées de solidarité. 
Des gestes d’entraide, comme 
l’indication d’un itinéraire ou 
l’aide au dépannage, peuvent 
parfois surgir de ce chaos routier, 
soulignant un certain sens de 
communauté et d’entraide entre 

les citoyens.
En conclusion, analyser les 
comportements au volant à 
Annaba permet de décrypter une 
facette de la vie sociale dans cette 
métropole en pleine expansion. 
L’incivilité, l’indiscipline et 
la prise de risque côtoient la 
débrouillardise, l’adaptation 
et la solidarité, dessinant un 
tableau complexe et nuancé 
des relations humaines dans cet 
espace public singulier qu’est la 
route. Comprendre ces pratiques 
routières revient à mieux cerner 
les valeurs, les normes et les 
défis qui façonnent le quotidien 
des habitants d’Annaba.

Sara Boueche

ANNABA / TRA “AZZEDINE MEDJOUBI’’ 

Nouvelle pièce “il n’avait pas à vivre au 
nord”, en avant première

La nouvelle pièce 
produite par le TRA 
‘’Azzedine Medjoubi’’ 

intitulée  “il n’avait pas à 

vivre au nord” a été présentée, 
samedi-soir passé, en avant-
première à l’occasion de la 
journée de l’enfance. Selon 
le responsable artistique 
Mohamed Djebbabra, avec 

lequel nous avons pris langue, 
cette nouvelle réalisation traite 
d’une histoire d’un chameau 
déplacé au nord du continent 
qui n’arrivait pas à vivre pour 
diverses raisons, il fallait 

alors qu’il revienne en son 
environnement propice” d’une 
durée de plus d’une heure, cette 
nouvelle pièce est jouée par une 
équipe de six (6) personnages 
d’Oran, dont Sofiane Sihili , 

Zounab Soltane, Faten Yassar, 
Fatma Bouchana et Magel 
Yassine…Une réalisation de 
Djamel Tahza Sifr, la mise en 
scène est de Houari Bouna, 
scénario de Missoum Sayad. 

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CHU “IBN ROCHD’’ 

L’académie algérienne pour le travail humanitaire et les 
droits de l’homme célèbre la journée mondiale de l’enfance 

À l’occasion de la 
journée mondiale de 
l’enfance, les membres 

de l’académie algérienne pour 
le travail humanitaire et les 
droits de l’homme – bureau 
d’Annaba ont organisé une 
visite aux patients des services 
de chirurgie orthopédique et 

de neurochirurgie du CHU 
‘’Ibn Rochd’’. Ces derniers 
ont également rendu visite aux 
enfants malades de la clinique de 
pédiatrie de Sainte-Thérèse. Ces 
visites ont été agrémentées par la 
distribution de cadeaux, de jouets 
et de divers articles nécessaires. 
Le directeur général de cette 
institution a salué cette initiative 

bienveillante des visiteurs  , 
soulignant qu’elle contribue 
à alléger les souffrances des 
patients et à apporter de la joie 
dans leurs cœurs. Il a réaffirmé 
que la direction générale est 
toujours prête à faciliter les 
actions des associations et des 
organisations actives dans le but 
d’aider les malades.

Cette démarche humanitaire a 
eu un impact significatif sur les 
patients, en particulier les enfants, 
en leur offrant un moment de 
répit et de bonheur dans leur lutte 
contre la maladie. Les bénévoles 
de l’académie ont exprimé leur 
reconnaissance ainsi que leur 
engagement sincère envers 
les plus vulnérables, incarnant 

les valeurs de solidarité et de 
compassion.

S.Y

ANNABA / ENVIRONNEMENT 

Grand nettoyage de la plage “Refes Zahouane’’ (Ex Toche)

En prévision de la saison 
estivale, une vaste 
campagne de nettoyage 

de la plage ‘’Refes Zahouane’’ 

(Ex-Toche) a été engagée en vue 

d’améliorer l’environnement 

des lieux et ce à l’initiative des 

services communaux de l’APC 

d’Annaba en collaboration avec 
les services de l’environnement. 
Cette campagne s’inscrit dans 
le cadre des actions visant à 
réinstaurer l’hygiène du milieu 
et l’assainissement du littoral. 
Par le biais de cette opération, 
pour laquelle des moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés, les élus et les services 

compétents entendent remédier à 
l’amélioration des plages pour une 
saison estivales propre. Lors de 
l’opération de nettoyage, il a été 
procédé au ramassage  d’ordures  
et des déchets qui jonchent le 
sable de la plage. Dans ce registre, 
on saura que cette campagne de 
grande envergure s’est soldée 
par la collecte d’une importante 

quantité  de détritus et d’ordures. 
Cependant, faut-il espérer que 
cette action, qui a été accueillie 
favorablement par les habitants 
et les visiteurs des lieux, soit 
suivie à travers des campagnes 
de sensibilisation accrues et une 
inspection permanente des lieux 
afin d’éviter un retour à la case 
départ. 

Imen.B

En application des directives 
du P/APC d’El Bouni, 
Naili Mohamed,  et sous 

la supervision du chef de secteur 

de la localité de Sidi Salem, 

des travaux de réhabilitation du 

réseau d’éclairage public ont 

été entrepris dans plusieurs cités 

de la localité de Sidi Salem. 

Ces interventions ont permis de 

remettre en état les équipements 

défectueux d’éclairage public, 

en vue d’assurer la sécurité 

et le bien-être des habitants 

de ces cités. Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus des autorités locales 
pour améliorer les conditions 
et le cadre de vie des citoyens. 
Le rétablissement de l’éclairage 
public contribuera certainement  
à renforcer le sentiment de bien-
être des populations locales et à 
réduire les risques d’accident dus 
à une mauvaise visibilité.

Imen.B
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Réhabilitation du réseau d’éclairage public



La Corée du Sud annonce la suspension prochaine 
de son accord militaire avec la Corée du Nord

Au Mexique, le triomphe de Claudia Sheinbaum, 
une scientifique à la fibre sociale

Depuis une semaine, près 
d’un millier de ballons 
remplis de déchets, allant 

de mégots de cigarettes à des 
excréments d’animaux, ont été 
lancés par la Corée du Nord vers 
son voisin, selon le monde fr.
En guise de représailles au 
lancement par Pyongyang de 
centaines de ballons remplis 
de déchets, la Corée du Sud va 
suspendre totalement un accord 
militaire conclu en 2018 avec la 
Corée du Nord et destiné à limiter 
les tensions entre les deux pays, 
a annoncé lundi 3 juin le Conseil 
national de sécurité à Séoul.
Séoul avait déjà partiellement 
suspendu cet accord l’année 
dernière à la suite de la mise 
en orbite par Pyongyang d’un 
satellite espion mais le Conseil 
national de sécurité a déclaré 
qu’il demanderait au cabinet de « 
suspendre totalement » cet accord 
militaire « jusqu’à ce que la 

confiance mutuelle entre les deux 
Corées soit rétablie ».
Depuis une semaine, près d’un 
millier de ballons remplis de 
déchets, allant de mégots de 
cigarettes à des excréments 
d’animaux, ont été lancés par la 
Corée du Nord vers son voisin, 
dont six cents dimanche, selon 

Séoul. Pyongyang a affirmé que 
ces « cadeaux sincères » visaient à 
riposter à l’envoi sur son territoire 
de ballons chargés de tracts de 
propagande contre le dirigeant Kim 
Jong-un. La Corée du Sud a qualifié 
cette action nord-coréenne « de bas 
étage » et d’« irrationnelle».
Toutefois, contrairement aux 

récents tirs de missiles balistiques, 
cette action n’enfreint pas les 
sanctions imposées par les Nations 
unies (ONU) au régime nord-
coréen qui s’est engagé dimanche à 
« suspendre » temporairement ces 
lâchers de ballons en assurant que 
cette « contre-mesure » avait été 
efficace.
Un accord « virtuellement nul »
L’accord militaire de 2018 – 
signé pendant une période de 
réchauffement des relations 
entre les deux pays, qui restent 
techniquement en guerre, et 
partiellement suspendu par Séoul 
en novembre 2023 – vise à réduire 
les tensions dans la péninsule 
notamment le long de la frontière 
intercoréenne hautement sécurisée. 
Le Nord avait alors affirmé qu’il ne 
l’honorerait plus du tout.
En conséquence, le Conseil 
national de sécurité à Séoul 
a déclaré que l’accord était « 
virtuellement nul et non avenu en 

raison de la déclaration d’abandon 
de facto de la Corée du Nord », 
mais que le respect du reste de 
l’accord désavantageait Séoul en 
matière de capacité à répondre à 
des menaces telles que les ballons. 
Respecter l’accord « pose des 
problèmes importants en ce qui 
concerne l’état de préparation de 
nos forces armées, en particulier 
dans le contexte d’une série de 
provocations récentes de la part 
de la Corée du Nord, qui causent 
des dommages réels et menacent 
nos citoyens », a déclaré le 
gouvernement sud-coréen.
Cette décision permettra « 
l’entraînement militaire dans les 
zones situées autour de la ligne de 
démarcation militaire » et « des 
réponses plus adéquates et plus 
immédiates aux provocations nord-
coréennes ». La décision devra 
être approuvée lors d’une réunion 
du cabinet prévue mardi avant 
d’entrer en vigueur.

L’ancienne maire de 
Mexico, première femme 
élue à la présidence de 

son pays, va succéder à Andres 
Manuel Lopez Obrador (dit « 
AMLO »), qu’elle épaulait depuis 
des années, selon le monde fr.
Victoire historique et écrasante 
pour Claudia Sheinbaum. 
Dimanche 2 juin, selon des 
chiffres encore préliminaires, 
la candidate à l’élection 
présidentielle du Mouvement de 
la régénération nationale (Morena, 
gauche) a obtenu près de 60 % 
des votes, contre près de 30 % 
pour son adversaire de droite, 
Xochitl Galvez. Le triomphe de 
Mme Sheinbaum est encore plus 
net que celui, en 2018, de celui 
dont elle se revendique et auquel 
elle succédera, l’actuel président 

mexicain, Andres Manuel Lopez 
Obrador (dit « AMLO »).
Devant un drapeau mexicain, 
celle qui deviendra la première 
femme à gouverner le Mexique a 
répété dans la nuit de dimanche 
à lundi ce qu’elle a souvent dit : 
« Je n’arrive pas seule ici, mais 
avec toutes les Mexicaines. » Sur 
le Zocalo, la plus grande place 
publique du pays, ses partisans 
rassemblés depuis des heures 
laissaient éclater leur joie. Claudia 
Sheinbaum a montré pendant cette 
campagne un visage beaucoup 
plus décontracté et souriant que 
la sévérité voire la rigidité qu’elle 
affichait jusque-là en public. 
Mais, selon ses collaborateurs, 
elle sera une présidente comme 
elle a toujours été : bosseuse, 
rigoureuse, dévouée à son mandat.

Lorsque Le Monde lui demande, 
en avril, comment elle se sent 
après des mois d’une campagne 
harassante où elle a enchaîné 
les meetings, elle répond après 
un temps de réflexion : « J’ai 
beaucoup appris, en voyant 
l’enthousiasme du peuple pour 
notre transformation. Je me suis 
rendu compte que partout, les 
gens croient en nous. » Claudia 
Sheinbaum ne se distingue guère 
de son prédécesseur et emploie 
presque toujours le « nous » pour 
parler de leur mouvement, « ce 
principe d’humanisme qui nous 
guide : pour le bien de tous, les 
pauvres d’abord ».
« Vie académique »
« AMLO » ne s’est jamais séparé 
de celle qu’il rencontre au tout 
début des années 2000, alors qu’il 

vient de remporter la mairie de 
Mexico (dont il gardera la tête 
jusqu’en 2006), et qu’il lui faut un 
profil technique pour le secrétariat 
à l’environnement. On lui souffle 
alors le nom d’une scientifique qui 

a le cœur à gauche. La rencontre 
dans un café est expéditive et le 
nouvel édile va droit au but : « Je 
veux améliorer la qualité de l’air 
mais je n’y connais rien, tu sais 
faire cela, toi ? »

Des dizaines de raffineries 
de lithium, métal 
indispensable à la 

fabrication de batteries, sont 
implantées dans cette région du 
sud-est de l’empire du Milieu, 
signe de l’avance majeure prise 
par le pays dans la filière, selon le 
monde fr.
Les montagnes d’un vert profond, 
les rizières en escalier, les petits 
villages traditionnels alentour. 
Rien n’indique à l’arrivée à 
Yichun, ville d’apparence modeste 
au milieu de la Chine rurale, qu’elle 
est devenue un nœud de l’économie 
mondiale. Tout juste les flancs de 
colline entaillés témoignent-ils 
de l’activité minière de la région. 
Il faut se rendre dans la zone de 
développement économique et 
technologique de cette ville de la 

province du Jiangxi surnommée « 
capitale du lithium » pour prendre 
la mesure de l’avance prise par le 
pays dans les minerais devenus 
stratégiques.
Là, par dizaines, se font suite des 

usines de groupes au nom inconnu 
du grand public : Ganfeng, Gotion, 
Huilong, Tianci, CLOU, et le 
numéro un mondial de la batterie, 
CATL. Ce sont des raffineries qui 
transforment les roches dont est 

issu le lithium en produit brut, 
et, comme l’industrie est de plus 
en plus intégrée, des chaînes de 
production dont ressortent des 
batteries.
Chaque portail d’usine témoigne 
des ambitions sans limites de 
l’industrie chinoise. « Le leader 
mondial des batteries », lit-on 
devant chez CATL. « Rendre les 
énergies propres accessibles », 
affiche CLOU. Avant, il y avait ici 
aussi des collines, mais tout a été 
terrassé pour faire place à la zone. 
Il y a de l’espace pour d’autres 
projets encore, mais la chute 
des cours du lithium, après leur 
ascension vertigineuse, a un peu 
rationalisé ces perspectives.
Des « deals » de par le monde
La Chine dispose déjà de plus de 
60 % des capacités de raffinage 

de lithium. Une partie est sourcée 
en Chine, des mines situées à 
quelques dizaines de kilomètres 
dans la campagne du Jiangxi, ou 
dans des régions plus reculées 
dans les montages du Sichuan ou 
les lacs salés du Qinghai.
Mais le gros vient de l’étranger. 
A mesure que la transition vers 
les véhicules électriques et autres 
produits à batterie s’accélère sur 
la planète, les entreprises du coin 
sont allées signer des « deals » de 
par le monde. Le groupe Ganfeng, 
par exemple, qui a sa plus 
grosse usine de transformation 
à Yichun et son siège à une 
soixantaine de kilomètres à l’est, 
a multiplié les acquisitions de 
droits d’exploitation de mines, 
de l’Argentine à l’Australie en 
passant par le Mali.
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Chine 
Le Jiangxi, cœur mondial des métaux stratégiques



Le Qatar dénonce la tentative d’Israël de désigner l’Unrwa comme 
organisation terroriste

liban: 

Le Hezbollah annonce de nouvelles attaques contre le nord Israël

turquie:

Un maire pro-kurde destitué et remplacé par le gouverneur

Le Qatar a condamné la 
décision d’Israël de classer 
l’Office de secours et de 

travaux des Nations unies pour 
les réfugiés de Palestine (Unrwa) 
dans la catégorie des organisations 
terroristes, a rapporté dimanche 
l’Agence de presse du Qatar 
,selon Arabenews.
L’État du Golfe a qualifié cette 
mesure de tentative visant à 
remettre en cause l’immunité 
diplomatique de l’agence et 
de criminaliser ses efforts 
humanitaires à un moment où 
le besoin de ses services est 

primordial, compte tenu de la 
guerre menée par Israël à Gaza.
Le ministère des affaires 
étrangères du Qatar a exhorté 
la communauté internationale à 
faire preuve de fermeté face aux 
tentatives d’Israël visant à fermer 
l’agence et à priver des millions 
de Palestiniens de services 
vitaux dans la bande de Gaza, en 
Cisjordanie, en Jordanie, en Syrie 
et au Liban.
Le ministère a réaffirmé le soutien 
indéfectible du Qatar à l’Unrwa, 
soulignant l’engagement du pays 
en faveur des droits légitimes du 

peuple palestinien, notamment 
la création d’un État palestinien 
indépendant basé sur les frontières 
de 1967, avec Jérusalem-Est 
comme capitale.
L’Unrwa, qui coordonne la quasi-
totalité de l’aide à Gaza, traverse 
une crise depuis janvier dernier, 
date à laquelle Israël a accusé une 
douzaine de ses 13 000 employés 
de Gaza d’être impliqués dans 
l’attaque du 7 octobre dernier.
L’Arabie saoudite et la Jordanie 
ont émis des condamnations 
similaires samedi.

Le Hezbollah libanais a 
annoncé avoir lancé des 
roquettes et missiles sur 

deux localités du nord d’Israël, 
en réponse, selon lui, à des 
frappes qui ont tué deux civils 
dans le sud du Liban.
Dans deux communiqués 
distincts, le mouvement 
islamiste a indiqué que ses 
combattants avaient lancé 
des “dizaines de roquettes 
Katyoucha” sur la localité 
frontalière de Kyriat Shmona 
et visé la localité de Metula 
“avec des missiles” ,selon 
Arabenews.
Le parti a précisé que ces 
attaques interviennent “en 
riposte aux agressions de 
l’ennemi israélien contre les 
villages du sud...”, notamment 
à Houla, où “deux civils sans 
défense sont morts en martyrs”.
Depuis le début de la guerre 
dans la bande de Gaza entre 
Israël et le mouvement 

islamiste palestinien Hamas 
le 7 octobre, le Hezbollah 
échange régulièrement des tirs 
avec l’armée israélienne, en 
soutien à son allié palestinien.
L’Agence nationale 
d’information (ANI, officielle) 
a fait état dimanche de “deux 
civils tués dans une frappe 
israélienne qui a visé leur 
maison dans le village de 
Houla”, proche de la frontière.
Un responsable local interrogé 
par l’AFP a précisé que les 
deux tués étaient “deux frères, 
des bergers dont la maison a été 
détruite”.
Dans un communiqué, l’armée 
israélienne a indiqué que “des 
avions de l’armée ont frappé 
une structure militaire du 
Hezbollah dans la région de 
Houla”, d’où des projectiles 
ont été tirés sur un village dans 
le nord d’Israël.
Frappes sur l’est du Liban 
Le Hezbollah a également 

annoncé avoir bombardé le 
Golan occupé par Israël à deux 
reprises dimanche, après des 
frappes israéliennes dans l’est 
du Liban, loin de la frontière, 
qui avaient blessé deux 
combattants, selon une source 
proche du mouvement chiite.
“Une quinzaine de projectiles 
ont été tirés depuis le Liban 
vers la région de Katzrin, 
sur le plateau du Golan. Les 
projectiles sont tombés dans 
des zones dégagées et aucun 
blessé n’a été signalé”, a déclaré 
l’armée israélienne, faisant état 
d’incendies déclenchés par les 
tirs.
Depuis deux jours, Israël 
pilonne des villages du sud 
du Liban, où deux civils et 
deux combattants ont été tués 
vendredi.
Le Hezbollah a de son côté 
revendiqué samedi une série 
d’attaques contre des positions 
militaires israéliennes et avait 

annoncé avoir “abattu un drone 
israélien”.
L’armée israélienne a confirmé 
qu’un “missile sol-air” avait 
abattu un de ses drones 
“opérant dans l’espace aérien 
libanais”.
Elle a annoncé avoir mené 
en représailles, dans la nuit 
de samedi à dimanche, des 
frappes contre “un complexe 
militaire” du Hezbollah près 

de Baalbeck, un bastion de la 
formation islamiste proche de 
la frontière syrienne, dans l’est 
du pays.
Près de huit mois de violences 
frontalières ont fait au moins 
451 morts au Liban, en majorité 
des combattants et plus de 80 
civils, selon un décompte de 
l’AFP. Côté israélien, au moins 
14 soldats et 11 civils ont été 
tués dans ces affrontements, 
selon les autorités.

Le maire pro-kurde de 
Hakkari, dans le sud-
est de la Turquie, a été 

destitué et remplacé par le 
gouverneur pour “appartenance 
à une organisation armée 
terroriste”, a annoncé lundi le 
ministère turc de l’Intérieur.
Il s’agit de la première 
destitution d’un maire pro-
kurde depuis les élections 
locales du 31 mars, où le parti 
pro-kurde DEM a obtenu 
77 municipalités à travers la 
Turquie.
“Mehmet Siddik Akis a été 
démis de ses fonctions comme 

une mesure temporaire”, a 
affirmé le ministère sur le 
réseau social X, précisant 
que le gouverneur de la ville, 
Ali Celik, avait été nommé 
“vice-maire”, à sa place ,selon 
Arabenews.
Garde à vue 
M. Akis a également été placé en 
garde à vue “pour appartenance 
à une organisation terroriste”.
Une cinquantaine de maires 
du parti prokurde élus en 
2019 avaient été remplacés 
par des administrateurs,  des 
“kayyoums”, nommés par 
l’Etat.

Troisième force politique 
au parlement turc, le DEM 
est souvent accusé par le 
gouvernement turc de liens 
avec le Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK), groupe armé 
considéré comme terroriste 
par Ankara et ses alliés 
occidentaux, ce que le parti 
dément.
L’ancien co-président du parti, 
Selahattin Demirtas, incarcéré 
depuis 2016, a été condamné 
en mai à 42 ans de prison, 
notamment pour atteinte à 
l’unité de l’Etat.
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Mondial-2026 - algérie :
Le stage de tous les dangers

en : Benrahma, l’éternel débat

alG-Gui :
Mahrez et Slimani invités aux côtés de Benzema ?

Le début du travail 
tactique va donc pouvoir 
commencer, et Petkovic 

ira droit au but.
Il n’a pas assez de temps pour 
travailler tous les aspects et 
fera en sorte de reconduire le 
même système d’animation 
qu’en mars, sans oublier 
d’apporter des correctifs sur le 
plan défensif. Le coach ayant 
compris qu’il s’agissait d’un 
souci de concentration, il fera 
tout pour y remédier. Petkovic ne 
le dit pas textuellement, mais il 
a énormément peur de ce stage, 
ça sera son tout premier où il va 
devoir assumer. Après des débuts 
en mars où il s’est contenté du 
rang d’observateur, d’ailleurs il 
le sait et le savait dés la fin de son 
premier regroupement, lorsqu’il 
a déclaré en conférence qu’il 
n’allait plus effectuer des essais 
pour les joueurs, et la parution 
de la liste jeudi passé nous a 
permis de constater cette absence 
annoncée des nouveaux, mis 
à part peut-être la présence de 
Keddad, appelé en renfort après 

la blessure de Bensebaïni.
Guitane et Belloumi…

Beaucoup de choses ont été dites 
sur la composition de la liste 
annoncée, certains joueurs qui 
affichent des stats éloquentes au 
niveau de leurs clubs n’ont pas été 
convoqués, ils étaient pourtant là 
avec les 32 de mars dernier et 
même dans la liste élargie de ce 
stage, mais Petkovic n’a pas pris 
le risque de les retenir, la raison 
avancée est toute simple, à savoir 
le nombre restreint de joueurs 
avec qui il devait travailler, mais 
ce que le Bosniaque n’a pas dit, 

c’est qu’il a énormément peur 
de ce stage et des deux matches 
contre la Guinée et l’Ouganda.
Avec déjà 6 points au compteur, 
l’EN est leader de son groupe 
G, devançant le Botswana et 
la Guinée, l’Ouganda et le 
Mozambique qui totalisent tous 
3 unités, chaque résultat négatif 
peut donc inverser la tendance et 
occasionner une dégringolade.
Sur papier, la Guinée s’annonce 
comme le concurrent direct de 
l’Algérie. Ce match contre la 
Guinée est même en train de 
stresser à plus d’un titre le coach, 

une source proche de ce dernier 
nous a révélé qu’il a peur d’une 
éventuelle défaite qui mettrait 
la pression sur ses épaules, c’est 
pour cette raison qu’il n’a pas 
voulu prendre de risques avec 
certains joueurs, à l’image de 
Guitane ou encore Belloumi, 
qu’il a choisis de zapper, alors 
qu’ils présentent déjà des stats 
positives, comparativement à un 
Hadj Moussa. Pour Petkovic, 
les deux éléments n’ont pas été 
testés et il n’est pas question de 
le faire en pleine date officielle, 
surtout pas contre la Guinée, 
autrement dit, Guitane et 
Belloumi ne sont pas écartés, 
mais devront attendre pour avoir 
leur chance de jouer. Petkovic 
suit donc sa logique et craint ce 
stage au point de ne pas compter 
sur des joueurs en forme en club, 
de peur d’avoir de mauvaises 
surprises en sélection, c’est pour 
cette raison aussi que Sayoud, 
présélectionné, n’a pas reçu une 
convocation, le coach a pourtant 
pensé à lui, mais il lui a préféré 
Aouar qu’il connaît mieux.

Zéro date amicale d’ici 2025
Cette attitude adoptée par le 
coach démontre à quel point 
il donne de l’importance à ces 
deux prochaines rencontres. 
Il sait que s’il les réussit, il 
pourra mieux gérer la suite, ce 
qui lui permettrait d’essayer 
de nouveaux joueurs, mais s’il 
échoue, il recevra une tonne 
de critiques, et il n’a pas voulu 
donner  cette occasion aux 
mauvaises langues, ça ne sera 
pas facile non plus lors des 3 
prochaines dates FIFA qui seront 
réservées aux éliminatoires de la 
CAN2025, ce qui veut dire qu’il 
n y a aucune date FIFA réservée 
aux matches amicaux avant 2025, 
mais le coach sait qu’il aura une 
certaine liberté à tester, surtout si 
l’EN garantit comme souvent sa 
qualification à la CAN au bout 
de 4 rencontres. Reste à savoir 
comment le coach va gérer cette 
crainte, et comment il fera en 
sorte de la cacher et éviter de la 
transmettre à ses joueurs, sous les 
projecteurs dès ce jeudi contre le 
Syli national.

Depuis qu’il est en 
équipe nationale, les 
performances de Saïd 

Benrahma divisent les Algériens, 
entre le joueur qui flambe en club 
que ce soit avec Ham et après à 
l’Olympique Lyonnais auquel il 
fut prêté jusqu’à la fin de saison, 
paradoxalement ses prestations 
avec l’EN qui sont beaucoup 
moins bonnes.
Ce jeudi, lorsque la liste est 
tombée, en constatant que son 
nom y figure, des voix se sont 

élevées pour contester ce choix 
de Vladimir Petkovic qui n’a pas 
rappelé son rival Youcef Belaili, 
d’où les critiques sur ce choix, 
que ce soit sur les réseaux sociaux 
ou sur les plateaux TV. On estime  
que l’attaquant vedette du MCA 
méritait qu’on lui accorde une 
nouvelle chance en arguant que 
Benrahma n’a jamais saisi la 
sienne mais le coach bosnien 
n’accorde pas d’importance à ce 
qui se dit à propos de ses choix  
car convaincu qu’ils sont les 
plus indiqués pour s’adapter à sa 
philosophie de jeu.
Néanmoins, vu le contexte 
actuel, cette pression médiatique 
fait que les prestations de Saïd 
Benrahma lors des   deux matchs 
de cette semaine seront suivies à 
la loupe par les inconditionnels 
d’El Khadra. Si elles ne sont pas 
bonnes, les critiques pleuvront 
à coup sûr sur le coach national 

auquel on reprochera d’avoir 
maintenu sa confiance à un 
élément qui est toujours à la 
peine à chaque fois qu’il endosse 
le maillot national, et s’il tire son 
épingle de jeu, Benrahma mettra 
fin à un débat qui dure depuis des 
années. La balle est dans le camp 
de Saïd !

Sage a trouvé les mots 
pour tirer le maximum 

de son talent
Avant de communiquer sa liste, 
comme il l’a déclaré jeudi, 
Vladimir Petkovic a passé des 
heures à réfléchir sur les choix 
de joueurs à prendre. On suppose 
que parmi ceux- là, il hésitait à 
renouveler sa confiance à Saïd 
Benrahma avant de trancher à 
la fin pour son maintien dans 
la liste. Fort de cette confiance 
du sélectionneur national, 
l’attaquant formé à l’OGC Nice 
sait parfaitement bien qu’il ne 

doit pas le décevoir de l’avoir 
convoqué malgré la pression 
exercée par certains qui militaient 
pour le rappel de Belaili. Ainsi 
pour les deux matchs contre la 
Guinée et l’Ouganda, Benrahma 
a une carte à jouer, soit il sort 
un match référence et faire 
par conséquent taire tous ses 
détracteurs, dans le cas échéant, 
ses chances de garder sa place 
dans la liste pour les prochaines 
échéances s’amenuiseront 
certainement. Cependant, si l’on 
se réfère à son rendement dans 
les derniers matchs disputés 
avec l’Olympique Lyonnais, 
à l’exception de la finale de 
coupe de France où toute 
l’équipe lyonnaise est passée 
à coté, Saïd Benrahma a été 
monstrueux et son impact fut 
énorme dans le jeu de l’équipe 
qui a fini en force la saison. 
Le mérite de cette résurrection 

revient plus particulièrement 
à l’entraineur Pierre Sage qui 
dès les premiers entrainements 
avec l’OL l’avait pris en aparté 
pour lui signifier qu’il compte 
beaucoup sur lui. Comme Saïd 
est un garçon qui fonctionne au 
feeling, le discours du coach 
lyonnais l’a totalement libéré et 
ses prestations furent excellentes 
pendant toute la phase retour, et 
si Vladimir Petkovic imite Pierre 
Sage en lui tenant un discours 
réconfortant durant ce stage ? 
Cela pourrait peut-être marcher 
et les Algériens verront pour la 
première fois le joueur dans un 
visage séduisant, celui-là même 
qu’il affiche souvent en club. En 
tout cas pour ces deux matchs 
de cette semaine, Benrahma doit 
se lâcher et hausser son niveau 
afin de donner raison au coach 
national qui l’a retenu, comme 
on dit, contre vents et marrées !

Absents de la liste de 
Vladimir Petkovic pour 
la Guinée et l’Ouganda 

pour des choix “techniques”, 
Riyad Mahrez et Islam Slimani 
sont invités à assister au match 
Algérie-Guinée au stade Nelson-
Mandela, le 6 juin prochain.
En plus de Karim Benzema, 
invité de marque pour le prochain 
Algérie-Guinée, la FAF a adressé 
des invitations à des cadres de 
l’équipe nationale, actuels et 
anciens, pour assister à cette 
rencontre très importante pour 

les éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026. Parmi les joueurs 
invités, Riyad Mahrez et Islam 
Slimani, non-retenus par Vladimir 
Petkovic pour des raisons 
techniques, Ramy Bensebaini, 
forfait pour blessure et Djamel 
Benlamri qui a fermé la parenthèse 
EN depuis un bail.

La FAF veut apaiser 
les tensions

Par ce geste, la FAF vise 
à dépassionner les débats 
notamment autour de l’absence 
de Riyad Mahrez et Islam Slimani 

qui, selon de nombreux avis, 
méritaient un meilleur traitement 
pour services rendus. Cette 
convocation sonne par conséquent 
plus comme une quête désespérée 
de rectifier le tir avec les deux 
champions d’Afrique 2019 que 
beaucoup de supporters réclament 
encore sur le terrain.
Ceci dit, si Benlamri et Bensebaini 
pourraient toujours répondre 
présents à l’invitation, il y a très 
peu de chance, voire pas du tout, 
que Riyad Mahrez et Islam Slimani 
y répondent favorablement.
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Mercato :
José Mourinho rêve d’un joueur du Real Madrid 

pour Fenerbahçe

Cameroun :
Le rassemblement vire au grand n’importe quoi

Un club étonnant va offrir un pont d’or à Sergio Ramos

À peine nommé à la tête 
du club stambouliote, 
le Portugais aurait 

envie d’attirer un grand nom en 
Turquie. Mais pas n’importe qui.
José Mourinho a donc repris 
du service. Annoncé en Arabie 
saoudite ou de retour en Premier 
League après son départ forcé 
de l’AS Roma le Special One a 
finalement rebondi en Turquie, 
à Fenerbahçe. Sans surprise, le 
coach portugais a été accueilli en 
héros par la dizaine de milliers 
de supporters bleu et jaune. 
Habile lorsqu’il faut se mettre les 
fans dans la poche, Mourinho n’a 
pas manqué l’occasion de faire 
grimper sa cote de popularité en 
faisant de grandes annonces.

«Le plus important n’est ni de 
développer le football turc ni 
de développer la Super League 
turque, le plus important 
c’est Fenerbahçe ! À partir 
de maintenant, vos rêves sont 
mes rêves. Le football est une 
passion. Je pense que je suis dans 
l’un des meilleurs endroits où 
l’on peut ressentir cette passion. 
Depuis que j’ai rencontré Ali 
Koç, je peux vraiment dire que je 
voulais être ici. Vous êtes un très 
grand groupe de supporters. Je le 
dis de tout mon cœur, je voulais 
être ici pour votre passion.»
Mourinho est prêt à accueillir 

Arda Güler
De quoi redonner du baume au 
coeur des fans du Fener, après 

la perte du titre face au rival de 
Galatasaray. Et visiblement, 
Mourinho ne compte pas s’arrêter 
là. Il Corriere dello Sport nous 
apprend que le Special One aurait 
déjà une priorité pour le prochain 
mercato estival : Paulo Dybala ! 
À 30 ans, le champion du monde 
argentin (également courtisé par 
le club saoudien d’Al-Shabab) 
sort de deux saisons passées avec 
Mourinho avec un bilan de 34 
buts et 18 passes décisives en 77 
rencontres, toutes compétitions 

confondues et dispose d’une 
clause libératoire de 12 M€ 
valable jusqu’à la fin du mois de 
juillet. Sur le papier, Mourinho 
voudrait ramener du lourd au 
Fenerbahçe.
Cependant, Mourinho a 
rapidement démenti cette 
information en conférence de 
presse. « C’est la même chose 
avec les joueurs qui partent 
qu’avec ceux qui arrivent. Nous 
devons être respectueux, leur 
parler et ne pas publier leurs noms 
dans la presse. Mário Branco (le 
directeur sportif de Fenerbahçe, 
ndlr) est d’accord avec moi, nous 
devons discuter, rencontrer les 
joueurs, être honnêtes avec eux. 
Nous devons essayer de le faire 

en privé. Ils ont parlé de Lukaku, 
de Dybala… Je ne veux aucun 
d’entre eux. »
En revanche, le Portugais ne 
dirait pas non à un come-back 
d’ardu Güler… « S’il veut 
venir… Mais quand vous êtes 
au Real Madrid, que vous êtes 
champion d’Europe, qu’il est 
jeune… Je ne pense pas qu’il ait 
l’intention de revenir. Mais s’il 
aime le club et qu’il veut revenir, 
sous forme de prêt gratuit et si le 
Real Madrid paie 75 % de son 
salaire, nous ne dirons pas non. 
» Un appel du pied qui ressemble 
plutôt à une bouteille jetée à la 
mer, même si le jeune Turc du 
Real Madrid a besoin de temps 
de jeu.

Dans une situation 
compliquée avec une 
lutte interne entre son 

gouvernement et sa fédération, 
la sélection camerounaise vit 
des jours compliqués. Après 
le quiproquo musclé entre 
le président Samuel Eto’o et 
le sélectionneur Marc Brys, 
ce dernier vient de passer un 
nouveau coup de gueule.
Le football camerounais n’est 
pas dans sa meilleure période. 
Huitièmes de finaliste de la 
dernière Coupe d’Afrique des 
Nations, les Lions Indomptables 
font face à une lutte interne entre 
le gouvernement et le président 
de la fédération Samuel Eto’o. Ce 
dernier s’est d’ailleurs fortement 
clashé avec son sélectionneur 
Marc Brys qui avait été choisi par 
le ministère des Sports du pays. 
«Je suis président Monsieur. 
Si vous voulez travailler avec 
nous… Non? vous êtes entraîneur 
parce que je vous ai nommé, 
vous n’êtes pas entraîneur parce 
que quelqu’un d’autre vous a 

nommé. Vous avez fait beaucoup 
de manquements donc je vous 
prie de rester dans cette réunion. 
Si vous ne restez pas, je vais 
être obligé d’interroger mon 
comité exécutif […] Maintenant 
je suis président, vous ne parlez 
pas comme ça. Asseyez-vous 
maintenant, on va travailler. 
Arrêtez un peu ce bordel. Vous 
pensez que vous êtes dans quel 
pays Monsieur ? Je peux faire 
ça en Belgique ? Comment vous 
pouvez faire ça au Cameroun ? 
J’étais un très très grand joueur», 
avait déclaré l’ancien joueur du 
Barça à son coach.
Mis à pied, Marc Brys avait alors 
répondu : «là, il est clairement 
allé trop loin. Je travaille pour 
le ministère des Sports, pas 

pour la fédération.» Finalement, 
tout semblait s’arranger puisque 
Samuel Eto’o s’était excusé et 
avait décidé de redonner à Marc 
Brys la main dans ses fonctions de 
sélectionneur. «Je ne vais pas être 
long, je commence par présenter 
des excuses. Lors de notre 
première malheureuse rencontre, 
il y a eu beaucoup d’émotions. 
Je préfère le dire comme ça. 
(…) Je suis content d’avoir 
échangé avec le coach. On a des 
convictions, on ne changera pas. 
On travaille depuis 2 ans pour 
donner ce qu’il y a de meilleur. 
Il était important de maintenir 
le cap pour le Cameroun. Je 
m’excuse pour la dernière 
fois. On n’a plus beaucoup 
de temps, car ils doivent tout 
faire pour qu’on gagne. Je vous 
demande d’être indulgent. On 
est un peuple fier et qui aime les 
victoires. Il faut donner le temps 
au sélectionneur. Coach, nos 
destins sont liés et vous pourrez 
me compter parmi vos soutiens. 
Tant que le Cameroun gagne, le 

président que je suis n’aura pas 
de problèmes de cheveux» avait 
ainsi déclaré Samuel Eto’o.

Les joueurs n’ont toujours 
pas d’équipement

On pensait alors la situation 
apaisée et le conflit terminé au 
sein de la sélection camerounaise. 
Cette dernière aura d’ailleurs 
deux matches importants dans les 
jours à venir avec la réception du 
Cap-Vert le samedi 8 juin et un 
déplacement en Angola le mardi 
11 juin. Deux pays qui sont à la 
lutte avec le Cameroun pour la 
qualification pour la Coupe du 
monde 2026 et contre qui les 
Lions Indomptables n’ont pas 
vraiment le droit à l’erreur. Le 
rassemblement est pourtant déjà 
en train de tourner au fiasco. Hier, 
les joueurs ont été accueillis par 
deux staffs différents, celui de la 
fédération et celui du ministère 
des Sports. Les membres de la 
Fécafoot n’ont pas pu accéder 
aux chambres des joueurs, car 
les forces de l’ordre leur ont 
bloqué l’accès. La fédération 

n’a alors pas donné aux joueurs 
leur équipement. Un véritable 
imbroglio qui a donné le ton sur 
la situation.
Le sélectionneur Marc Brys a 
alors passé un sacré coup de 
gueule au micro de RIS Radio 
: «on n’a pas de ballons, on 
n’a pas de matériel, on n’a pas 
d’équipements. Est-ce que tu 
penses que le stage se passe bien 
? Ça ne se passe pas bien. Déjà 
deux jours que c’est comme ça. 
C’est du jamais vu. Ça fait 26 ans 
que je suis dans cette profession 
et je n’ai jamais vu ça. On doit, 
pour le public, les habitants, les 
30 millions de Camerounais, 
prouver que même s’il y a des 
gens qui veulent nous perturber, 
nous allons nous battre pour 
le pays.» Une lutte interne qui 
pénalise totalement la sélection 
et qui prend en otage l’équipe 
du Cameroun. La fédération et le 
gouvernement camerounais vont 
vite devoir trouver un terrain 
d’entente s’ils ne veulent pas 
courir à la catastrophe…

Le défenseur central 
espagnol, en fin de contrat 
à Séville, va recevoir une 

sacrée proposition…
Sergio Ramos évoluera-t-il 
toujours sur le vieux Continent 
l’an prochain ? En fin de contrat 
avec le Paris Saint-Germain 
l’été dernier, l’emblématique 
défenseur de la Roja avait fait 
le choix de rentrer au pays 
en s’engageant en faveur du 
FC Séville. S’il a réussi à 
s’installer in extremis au sein 
de l’effectif sévillan, l’Ibère 
aux 37 apparitions toutes 
compétitions confondues avec 

les Nervionenses sort d’une 
saison éprouvante où son équipe 
a terminé au quatorzième rang 
de Liga.
Bien qu’il ait remercié les 
supporters lors de l’ultime 

journée de championnat 
espagnol, son avenir reste 
incertain à quelques semaines de 
la fin de son contrat. Il ne s’est 
d’ailleurs pas encore positionné 
concrètement, publiquement du 

moins, mais malgré ses 38 ans, 
bon nombre de clubs souhaitent 
l’enrôler. Un drôle de challenge 
vient de lui être proposé.

La tête d’affiche 
d’une franchise américaine

Ainsi, à en croire les dernières 
informations de SPORT, Sergio 
Ramos pourrait prendre la 
direction de la Major League 
Soccer dans la mesure où le 
club de San Diego, qui débutera 
dans la compétition à compter 
de 2025, serait prêt à lui offrir 
un pont d’or pour s’attacher ses 
services. Il deviendrait ainsi le 
premier joueur de l’histoire de 

l’écurie californienne.
Le média espagnol ajoute 
que la franchise américaine 
envisage de tripler son salaire, 
qui avoisinerait ainsi les 12 
M€ par an, tandis que le FC 
Séville étudie en parallèle la 
possibilité de le conserver une 
année supplémentaire. Une 
réunion devrait avoir lieu dans 
les prochains jours entre Sergio 
Ramos et le club pour évoquer 
l’avenir ainsi que le nouveau 
projet de Francisco Garcia 
Pimienta, intronisé sur le banc 
andalou dimanche. Affaire à 
suivre…
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Surfshark One

découvrez le bouclier de sécurité ultime avec un VPN, 
un antivirus, et plus encore

Voici le Supertruck 2, un camion aérodynamique 
qui divise par deux sa consommation de carburant 

Pour blinder la sécurité 
de votre ordinateur, 
Surfshark One s’apparente 

à un véritable couteau suisse 
en associant un puissant VPN 
à un antivirus, un moteur de 
recherche privé et d’autres 
modules très utiles.

Futura évoque régulièrement les 
atouts des VPN afin de renforcer 
la sécurité et la confidentialité 
des ordinateurs et mobiles. 
Que ce soit à la maison ou en 
déplacement, ils sont une des 
meilleures solutions de sécurité. 
Mais il y a VPN et VPN... Et 
justement, la solution Surfshark 
One va bien au-delà d’un simple 
et puissant VPN. Plutôt que 
de devoir utiliser une suite de 
cybersécurité en plus, elle réunit 
le meilleur des deux mondes en 
proposant une offre tout en un. 
Elle va même encore plus loin !

Sur Windows comme sur Mac, la 
solution Surfshark One peut être 
téléchargée depuis le site officiel 
de l›éditeur après l›achat d›un 

abonnement. Le logiciel intègre 
un antivirus capable de protéger 
en temps réel l’ordinateur des 
menaces. C’est notamment le 
cas lors des téléchargements, 
ou de la réception d’e-mails 
enfermant des pièces jointes 
malicieuses. Surfshark One sait 
également réaliser des analyses 
en profondeur du système pour 
vérifier la présence éventuelle de 
nuisibles. L’outil sert également 
à bloquer l’accès à la Webcam 
par des applications suspectes 
ou qui ne sont pas autorisées. 
Dans la machinerie, c’est 
l’excellent moteur de détection 
du spécialiste de la cybersécurité 
qui est à la manœuvre.

À cet antivirus s’ajoute un 
moteur de recherche qui assure 
un maximum de confidentialité. 
La protection est également 
complète pour les Mac, ce qui 
est assez rare à noter. Pas de 
publicité indésirable, pas de 
trace ni de dépôt de cookies, 
ou encore de traçage par les 

sites Web de l’historique du 
navigateur comme c’est le 
cas normalement. Au final, 
Surfshark One rend la recherche 
d’informations de manière 
totalement privée.

Un VPN très avancé

Un autre module baptisé 
Surfshark Alert va servir, quant 
à lui, à vérifier si vos données 
ont déjà fuité sur Internet. Votre 
adresse e-mail est ainsi analysée 
pour contrôler si elle a pu être 
compromise dans le passé. Dans 
ce cas, il faudra modifier et 
renforcer le mot de passe.

Côté VPN, puisque c’est le cœur 
de métier de Surfshark, l’outil 
est dopé par une abondance 
de fonctions avancées, ce qui 
est rare. Les connexions sont 
illimitées et le VPN assure 
le blocage des publicités, par 
exemple. De même, un des 
atouts de l’outil c’est de pouvoir 
créer une adresse IP statique 
partagée. C’est généralement 
une option payante avec les 

autres VPN. Ici, c’est gratuit 
et c’est indispensable pour 
pouvoir débrider des services 
de streaming vidéo, comme 
Netflix par exemple. Utile 
également pour passer outre le 
blocage des trafics provenant 
d’un VPN de certains sites et 
services. Surfshark dispose 
aussi d’une double couche 
VPN pour renforcer la sécurité. 
C’est ce que l’on appelle le « 
multi-hop ». Enfin, il est doté 
de la fonction indispensable 
du split tunneling qui assure 

l’utilisation du VPN pour 

les communications privées, 

tout en faisant des exceptions 

pour certaines connexions qui 

seraient autrement bloquées. 

Du sur-mesure finalement. Au 
niveau de l’interface, l’intuitivité 

est de mise pour régler et 

utiliser rapidement le VPN. En 

revanche, il est possible d’aller 

bien plus loin en exploitant les 

options avancées.

Avec ses lignes futuristes et une 
motorisation particulière de type 
hybride, ce poids lourd permet 
de réduire considérablement 
l’empreinte énergétique des 
transports de marchandises, sans 
pour autant renoncer au Diesel.

Un poids lourd d’une vingtaine 
de tonnes consomme près de 
30 litres/100 kilomètres, et 
près de 35 litres/100 kilomètres 
lorsqu’il fait le double du 
poids. Pour réduire l’empreinte 
écologique et économique, 
plutôt que d’électrifier les 
camions, la société Kenworth a 
cherché à augmenter l’efficacité 
de la motorisation Diesel. Le 
résultat : un SuperTruck 2 au 
look futuriste, dévoilé à Las 
Vegas lors d’un salon sur le « 
verdissement » des moyens de 
transport. Le SuperTruck 2 est le 
fruit d’un développement de six 
ans, initié par le Département 
américain de l’énergie (ou DOE 
pour Department of Energy’s). 
Le principe consistait à améliorer 
l’efficacité du transport de 
marchandises, sans pour autant 
abandonner le Diesel. Au final, 
la consommation du SuperTruck 
2 est réduite à 18,4 litres/100 

kilomètres. Pour y parvenir, 
la firme est partie d’un ancien 
concept, le T660 2009 qui était 
à l’époque le camion le plus 
économe en carburant.

Avec le nouveau modèle, le 
poids a été réduit de 3 175 
kilos pour une masse totale de 
11 839 kilos. Comme on peut 
le constater sur les photos, 
les efforts ont également été 
portés sur l›aérodynamisme du 
véhicule. Les matériaux ont été 
choisis pour réduire le poids 
et les pneus bénéficient d›une 
faible résistance au roulement. 

L›engin ressemble plus au 
tracteur d›un train rapide qu›à un 
camion avec ses jupes basses, sa 
pente de carrosserie et ses roues 
masquées. Les rétroviseurs ont 
disparu au profit de caméras 
placées au bout d›ailettes et qui 
bénéficient de la vision nocturne.
55,7 % de rendement pour le 
moteur

La hauteur du camion peut 
être adaptée au type de voie 
empruntée. Sur une autoroute, 
il est ainsi possible de l›abaisser 
au plus près de la route pour 
réduire la traînée. Celle-ci 

serait abaissée de 48 % selon 
le concepteur. Pour ce qui est 
de la motorisation, le Diesel est 
un PACCAR MX-11 doté d›une 
transmission automatique TX-
12. La motorisation est associée 
à un générateur électrique de 48 
volts pour créer un ensemble 
hybride. Le freinage permet 
également de récupérer de 
l’énergie pour recharger les 
batteries. Le côté hybride retient 
l›attention, car plutôt que de 
ponctionner la puissance du 
moteur pour faire fonctionner 
la direction, le système de 

refroidissement ou encore le 

chauffage et la climatisation, 

l›énergie est tirée des batteries 

lithium.

Au final, avec ce procédé rien 
que la climatisation permet de 

conserver 80 ch pour rouler. 

Selon Kenworth, le rendement 

du moteur culmine à 55,7 %. 

Cela n’a l’air de rien, mais 

actuellement les moteurs les 

plus performants plafonnent 

autour de 47 % de rendement.
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Du point de vue de 
la santé, l’huile 
de coco est 

sûrement plus intéressante 
pour traiter la peau ou 
les muqueuses que dans 
l’assiette. Outre ses vertus 
hydratantes, elle permet 
notamment de venir à bout 
des mycoses des ongles, 
de la bouche ou encore 
des mycoses vaginales. 
Dans l’assiette, l’huile 
de coco est un concentré 
d’acides gras saturés, 
de ceux qu’il convient 
de limiter pour ne pas 
obturer ses artères. Sur 
la peau, en revanche, elle 
est précieuse parce que 
nourrissante et truffée 
de vitamines bénéfiques. 

Est-ce que l’huile de 
coco est antifongique ?

Parmi les bienfaits 
de l’huile de coco, on 
relève des propriétés 
antifongiques. En effet, 
l’huile de coco contient des 
acides gras, en particulier 
l’acide caprylique et 
l’acide laurique (son 
principal composant), qui 
luttent contre les bactéries 
et les champignons. 
Naturellement présents 
dans la noix de coco, 
ils rendent son huile 
antifongique et même 
antibactérienne. D’où 
son usage dans le 
traitement des mycoses.

Utiliser l’huile de 
coco pour soulager les 

mycoses de la peau
À l’origine des mycoses de 
la peau : les dermatophytes, 
des champignons qui 
s’installent dans les plis, 
petits ou grands, moites et 
chauds. Entre les orteils, 
essentiellement entre les 
3e et 4e ainsi qu’entre les 
4e et 5e, là où l’espace 
est le plus confiné.
Un champignon 
microscopique, 
Trichophyton rubrum, peut 
y proliférer et coloniser 
les autres espaces inter-
orteils. Si on ne l’arrête pas 

à temps, il viendra même 
jusqu’à envahir la plante 
du pied. À l’œil nu, on voit 
des squames, des rougeurs, 
des fissures, provoquant 
des démangeaisons.
Comment stopper 
rapidement une mycose ?
Pour empêcher l’extension 
d’un pied d’athlète, « 
la combinaison la plus 
judicieuse est l’huile de 
coco (30 ml) avec 30 
gouttes de chaque huile 
essentielle (HE) : arbre à 
thé (tea tree), lemongrass 
et cannelier de Ceylan, à 
raison de 2 applications 
par jour », suggère le Dr 
Patrick Aubé, médecin-
phytothérapeute.

Utiliser l’huile de 
coco pour soulager les 

mycoses des ongles
Une fois sur deux, si 
l’ongle est en partie jauni, 
épaissi et/ou fendillé, 
c’est qu’il abrite un 
champignon, le même 
qui va se glisser entre les 
orteils. L’onychomycose 
ou mycose de l’ongle 
provient souvent de 
la complication d’un 
pied d’athlète négligé.
Huile de coco, tea tree at 
autres huiles essentielles 
combien de fois par jour ?
Pour traiter une amorce 
de mycose des ongles, 
la recommandation à 
suivre est identique à 
celle du traitement du 
pied d’athlète. Dans 30 ml 
d’huile de coco, verser 30 

gouttes de chaque huile 
essentielle : tea tree ou 
arbre à thé, lemongrass 
et cannelier de Ceylan, à 
raison de 2 applications 
par jour », recommande 
encore le Dr Aubé.
Précaution : il faut soigner 
l’ongle le plus vite possible, 
chaque millimètre d’ongle 
perdu se comptant en 
semaine de traitement 
supplémentaire. Mieux 
vaut donc prendre l’avis de 
son médecin, qui décidera 
du traitement, sous forme 
d’un vernis filmogène à 
poser sur l’ongle coupé 
ras, une fois par jour ou 
deux fois par semaine 
selon le produit pendant 
plusieurs mois : il stérilise 
la tablette unguéale de la 
surface vers la profondeur.

Utiliser l’huile de 
coco pour soulager les 

mycoses buccales
Les mycoses buccales 
surviennent en général à 
cause de blessures liées 
à un appareil dentaire, au 
tabagisme ou à certains 
traitements, médicaments 
de l’asthme et 
anticancéreux notamment. 
Elles se manifestent par 
un muguet, des petits 
dépôts blanchâtres sur 
la muqueuse des joues, 
qui picotent et brûlent au 
passage des aliments ; 
ou par une langue noire.
Huile de coco en 
bain de bouche
Un bain de bouche deux 

fois par jour d’une cuillerée 
à café d’huile de coco 
avec un mélange d’huile 
essentielle de bois de rose 
et de menthe poivrée (une 
goutte de chaque), à «faire 
circuler» dans la bouche 10 
à 15 min SANS AVALER. 
Un traitement naturel, en 
prévention comme en soin.

Utiliser l’huile de coco 
pour soulager la mycose 

vaginale ou mycose 
vulvaire

Si le vagin est en bonne 
santé, c’est grâce à sa 
flore bactérienne, des 
lactobacilles (entre 100 
000 et 1 million/ml de 
sécrétions vaginales) 
qui préservent son 
acidité, empêchant ainsi 
le développement de 
germes pathogènes. Un 
traitement antibiotique 
pris pour une infection 
urinaire, par exemple, peut 
déséquilibrer cette flore 
protectrice et entrainer 
une mycose vaginale.
Des variations hormonales, 
une hygiène intime 
excessive ou inadaptée, 
tout comme le tabagisme 
(qui réduit la sécrétion 
d’oestrogènes chez la 
femme) ou encore le 
stress peuvent aussi être 
des facteurs déclencheurs 
de mycoses vaginales.
Conséquence : des 
champignons (des Candida 
albicans, le plus souvent) 
se multiplient et causent 
des démangeaisons au 

niveau de la vulve et 
du vagin, mais aussi 
des pertes blanches.

Quelle huile de coco 
pour une mycose 

vulvaire ?
Pour une mycose vulvaire 
mais aussi pour tout 
traitement en général, une 
huile de coco de qualité est 
vivement préconisée. Pour 
cela, mieux vaut choisir 
une huile 100 % pure, 
extra vierge, extraite par 
première pression à froid 
(contrairement à l’huile 
de coprah et son pressage 
à chaud). Sans aucun 
traitement chimique donc.
Comment utiliser l’huile 

de coco sur les parties 
intimes ?

Une toilette vulvaire avec 
une compresse imprégnée 
d’huile de coco 2 fois 
par jour ou un produit de 
toilette spécifiquement 
formulé, adapté à ce pH 
acide, pour les femmes 
les plus vulnérables et 
en prévention, en cas 
de prise d’antibiotiques 
notamment.

Quelle différence entre 
l’huile de coco et l’huile 

de coprah ?
L’huile de coco et l’huile 
de coprah sont deux huiles 
végétales fabriquées à partir 
de l’albumen de la noix 
de coco, la partie blanche 
que l’on croque crue, l’été.
• L’huile de coco 
est extraite de la pulpe 
fraîche de la noix de 
coco, qui est râpée, puis 
pressée à froid ; on laisse 
au repos le liquide laiteux 
ainsi obtenu, avant d’en 
prélever l’huile en surface.
• Quant à l’huile 
de coprah, son extraction 
est industrielle, à partir 
de la pulpe séchée de 
noix de coco. Avec 
les fleurs de tiaré, elle 
compose le monoï.

Soigner naturellement les mycoses grâce 
à l’huile de coco
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Les peluches, véritables 
trésors affectifs pour les 
enfants, ont tendance 

à accumuler la poussière, les 
acariens et les taches au fil du 
temps. Un nettoyage régulier 
est donc essentiel pour préserver 
leur douceur et leur hygiène, tout 
en garantissant la santé des petits 
et des grands.

Lavage en machine : simplicité 
et efficacité

Pour les peluches lavables en 
machine, un cycle délicat à 
l’eau tiède (30°C maximum) 
s’avère généralement suffisant. 
Optez pour une lessive douce 
hypoallergénique et placez la 
peluche dans un filet de protection 
pour éviter les déformations. Un 
essorage doux est également 
crucial pour préserver la texture 

de la peluche.

Lavage à la main : Douceur et 
attention

Le lavage à la main est idéal 
pour les peluches fragiles 
ou délicatement cousues. 
Remplissez une bassine d’eau 
tiède savonneuse avec un 
détergent doux et laissez la 
peluche tremper pendant une 
vingtaine de minutes. Frottez 
délicatement les zones tachées 
à l’aide d’une éponge douce, 
puis rincez abondamment à l’eau 
claire.

Séchage : une étape cruciale

Quel que soit le mode de lavage 
choisi, un séchage doux et 
respectueux est essentiel pour 
préserver la forme et la texture 
de la peluche. Évitez le sèche-
linge, qui risque de la déformer 
ou de la rétrécir. Privilégiez un 

séchage à l’air libre, à plat sur 
une serviette absorbante, dans un 
endroit bien ventilé et à l’abri du 
soleil direct.

Astuces supplémentaires pour 
un nettoyage optimal

*Congélation : éliminer les 
acariens naturellement

Placez la peluche dans un sac 
congélateur et laissez-la au 
congélateur pendant 24 heures. 
Les basses températures tuent 
efficacement les acariens et leurs 
larves.

*Bicarbonate de soude : 
neutraliser les odeurs

Saupoudrez la peluche de 
bicarbonate de soude, laissez 
agir quelques heures puis aspirez 
soigneusement. Le bicarbonate 
de soude absorbe et neutralise les 
odeurs désagréables.

*Vinaigre blanc : raviver les 

couleurs

Diluez du vinaigre blanc dans 
de l’eau tiède et appliquez la 
solution sur la peluche à l’aide 
d’un chiffon doux. Le vinaigre 
blanc aide à raviver les couleurs 
ternies et à éliminer les taches 
résiduelles.

Entretenir régulièrement les 

peluches permet de leur offrir 
une longue vie et de garantir la 
santé des enfants. Un nettoyage 
doux et adapté, associé à des 
astuces naturelles, permet de 
préserver la douceur et la beauté 
de ces compagnons de doudou, 
tout en assurant leur hygiène 
irréprochable.

Sara Boueche
Aménager un mini-jardin 
nourricier sur son balcon offre 
de nombreux avantages : cultiver 
ses propres fruits, légumes et 
herbes aromatiques, profiter 
d’un espace de verdure apaisant 
et contribuer à la biodiversité en 
ville.

Avant de se lancer, il est essentiel 
de prendre en compte les 
caractéristiques du balcon :

 * Ensoleillement :  déterminer les 
zones ensoleillées et ombragées 
pour choisir les plantes adaptées.

 * Surface disponible : opter pour 
des contenants et des plantes peu 
encombrants si le balcon est petit. 
*Charge supportable : s’assurer 
que le poids des plantations ne 

dépasse pas la capacité de charge 
du balcon.

Choisir les plantes

*Privilégier des variétés 
compactes et grimpantes pour 
optimiser l’espace.

*Sélectionner des plantes 
comestibles adaptées à 
l’ensoleillement du balcon :

*Soleil : tomates, poivrons, 
aubergines, fraises, aromatiques 
(basilic, thym, romarin...).

*Ombre : laitues, salades, 
poireaux, ciboulette, menthe...

*N’hésitez pas à associer 
des fleurs pour attirer les 
pollinisateurs et égayer le balcon.

Préparer le terrain

 * Utiliser des contenants adaptés 

: pots, jardinières, bacs à potager, 
en privilégiant des matériaux 
durables et résistants.

*Choisir un terreau de qualité 
: riche en nutriments et bien 
drainé.

*Mettre en place un système 
d’arrosage : goutte-à-goutte, 
tuyau d’arrosage ou arrosoir 
selon la configuration du balcon.
Entretenir le jardin

*Arroser régulièrement en 
fonction des besoins des plantes.

*Apporter de l’engrais bio 
régulièrement pour favoriser la 
croissance.

 * Surveiller les parasites et les 
maladies et traiter si nécessaire 
avec des produits naturels.

 * Tailler et pailler régulièrement 
pour maintenir un jardin sain et 
esthétique.

Transformer son balcon en 
mini-jardin nourricier est une 
expérience enrichissante et 
gratifiante qui permet de se 

reconnecter à la nature tout 
en profitant de produits frais 
et savoureux. Avec un peu de 
planification et d’entretien, cet 
espace extérieur devient un 
véritable havre de fraîcheur et de 
saveurs.

La chevelure est l’élément qui 
sublime nos traits. Et dès que les 
beaux jours arrivent (même s’ils 
tardent un peu, on ne désespère 
pas), on a souvent envie d’opérer 
un petit changement. Parfois c’est 
la couleur que l’on aime modifier, 
que ce soit en adoptant un beau 
balayage inversé pour fondre ses 
cheveux blancs naturellement ou 
le brownie batter pour donner 
de la dimension à une chevelure 
brune.

Mais une bonne coupe peut 
également permettre de 
dynamiser votre look. Et parmi 
les grandes tendances du 
moment, impossible de passer 
à côté du carré. Qu’il soit chic 
comme le carré structuré, texturé 

comme le cowgirl bob ou tout en 
volume comme le feathered bob, 
il y en a pour tous les goûts. Pour 
cet été, un petit dernier semble 
se faire une place de choix parmi 
les it-girls du moment, et il s’agit 
du bell bottom bob, comme le 
souligne le coiffeur Tom Smith 
dans une vidéo publiée sur 
TikTok.

Qu’est-ce le bell bottom bob, 
ce carré chic et espiègle ultra 
tendance pour l’été ?

Le coiffeur britannique 
l’introduit comme étant le carré 
le plus fun et le plus espiègle du 
moment. «Si vous aimez l’idée 
d’une coupe mi-longue ou courte 
mais que vous voulez quand 
même conserver du mouvement 

et laisser vos cheveux vivre, 

cette coupe est pour vous. 

Le plus amusant, c’est que le 

nom de cette coupe est inspiré 

d’un jean», explique l’expert 

capillaire.

Il s’agit du bell bottom bob, 
qui reprend l’idée d’un jean à 
la coupe évasée, avec cet effet 
un peu de cloche, d’où le nom 
‘bell’. «Cela donne du fun à 
votre allure. La plupart des gens 
qui font un carré, se battent 

contre les pointes qui rebiquent 
vers l’extérieur au niveau des 
épaules, or c’est exactement 
ce qui rend ce carré flirty et 
fun», poursuit Tom Smith. Il a 
été adopté par d’incontestables 
fashionistas comme Gigi Hadid, 
Penelope Cruz ou encore Christy 
Turlington.

Ce carré se porte aussi bien 
mi-long que court. Le coiffeur 
précise tout de même que la 
version mi-longue sera très 
facile à coiffer au quotidien pour 
obtenir ces pointes tournées vers 
l›extérieur, quand la version sur 
cheveux courts demandera un 
peu plus d›effort de coiffage 
mais avec de bons outils, c’est 
possible !

Transformer son balcon en mini-jardin nourricier 

Un havre de fraîcheur et de saveurs

Bell bottom bob 
voici le carré tendance ultra élégant de l’été

Des astuces pour nettoyer les peluches 
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L’imzad, également connu 
sous les noms d’amzad, inzad 
ou anzad, est un instrument à 
corde monocorde traditionnel 
emblématique de la culture 
touareg. Fabriqué et joué 
exclusivement par les femmes, 
il occupe une place centrale 
dans la vie sociale et culturelle 
des communautés touarègues 
d’Algérie, du Mali et du Niger.

Un instrument à la facture 
singulière

L’imzad se distingue par sa 
simplicité et son ingéniosité. 
Sa caisse de résonance est 
généralement fabriquée à 
partir d’une demi-calebasse 
creusée et recouverte d’une 
peau de chèvre. Un manche en 
bois, surmonté d’un cheviller, 
accueille une unique corde en 
crin de cheval ou en nylon. 
L’archet, en bois courbé, est 
frotté contre la corde pour 
produire un son mélodieux et 
poignant.

Une pratique musicale 
empreinte de tradition

La pratique de l’imzad est 

intimement liée à l’identité et 
aux valeurs touarègues. Les 
femmes touarègues apprennent 
à jouer de l’imzad dès leur 
plus jeune âge, transmettant 
ainsi un savoir-faire ancestral 
de génération en génération. 
L’instrument est joué lors de 
diverses occasions sociales, 
des mariages aux veillées 
funèbres, en passant par les 
rassemblements festifs.

Un langage musical riche et 
expressif

Le répertoire musical de 
l’imzad est vaste et varié, 
englobant des chants narratifs, 
des poèmes lyriques et des airs 
de danse. Les mélodies, souvent 
mélancoliques et envoûtantes, 
reflètent les joies, les peines 
et les aspirations du peuple 
touareg. L’imzad est également 
utilisé pour accompagner la 
poésie orale, une tradition 
littéraire essentielle dans la 
culture touarègue.

Un patrimoine culturel 
menacé

La transmission de la tradition 
musicale de l’imzad est 

aujourd’hui menacée par 

divers facteurs, tels que la 

modernisation, l’exode rural et 

la marginalisation des femmes 

touarègues. Face à ces défis, 

des initiatives de sauvegarde et 

de valorisation de l’imzad ont 

été mises en place, notamment 

par l’UNESCO qui a inscrit cet 

instrument à son patrimoine 

culturel immatériel en 2008.

L’imzad, un symbole 

d’identité et de résistance

Au-delà de sa dimension 

musicale, l’imzad constitue un 

symbole puissant de l’identité 

et de la résistance du peuple 

touareg. Sa pratique, malgré les 

obstacles rencontrés, continue 

de perpétuer les valeurs et 

les traditions de cette culture 

millénaire, contribuant ainsi 

à sa préservation et à sa 

revitalisation.

Sara Boucehe

Le cinéma, depuis ses 
débuts, s’est imposé 
comme un art majeur, 

captivant les foules et 
influençant profondément 
la société. Au-delà de son 
divertissement, il offre une 
fenêtre unique sur le monde, 
nous transportant vers des 
contrées lointaines, nous 
immergeant dans des cultures 
diverses et nous confrontant à 
des réalités parfois méconnues.

Un voyage initiatique à 
travers les cultures

Le cinéma agit comme un 
passeport magique, nous 
permettant de voyager sans 
quitter notre siège. En quelques 
instants, nous pouvons nous 
retrouver dans les rues animées 
de Tokyo, parcourir les 
paysages désertiques du Sahara 
ou explorer les profondeurs de 
l’Amazonie. Chaque film nous 
invite à découvrir de nouveaux 
modes de vie, des traditions 
ancestrales et des coutumes 
uniques.

A travers le regard des cinéastes, 
nous apprenons à connaître des 
peuples et des cultures parfois 

très différents de la nôtre. Nous 
découvrons leurs valeurs, leurs 
croyances et leurs aspirations, 
et développons ainsi une 
meilleure compréhension du 
monde qui nous entoure.

Un miroir des réalités 
sociales et politiques

Le cinéma ne se contente pas 
de nous montrer la beauté 
du monde, il nous confronte 
également à ses injustices et 
ses défis. Les films peuvent 
aborder des sujets sensibles 
tels que la pauvreté, la guerre, 
la discrimination et les 
violations des droits humains. 
Ils nous invitent à réfléchir 
sur ces problématiques et à 
prendre conscience des réalités 
auxquelles d’autres personnes 
sont confrontées.

En nous exposant à ces 
réalités difficiles, le cinéma 
peut contribuer à éveiller les 
consciences et à mobiliser le 
changement social. Il peut nous 
inciter à agir pour un monde 
plus juste et plus équitable.

Un outil pédagogique et de 
sensibilisation

Le pouvoir du cinéma ne se 
limite pas au divertissement 

et à l’information. Il est 
également un outil pédagogique 
précieux, permettant de 
sensibiliser le public à des 
questions importantes et de 
promouvoir des valeurs telles 
que la tolérance, le respect et 
l’empathie.

De nombreux films sont 
utilisés dans le cadre de 
l’éducation formelle et 
informelle pour aborder des 
sujets tels que l’histoire, la 
géographie, les sciences et 
les arts. Ils permettent aux 
élèves d’apprendre de manière 
interactive et immersive, et de 
développer leur esprit critique 
et leur sens de l’analyse.

Un art en constante évolution

Le cinéma est un art en 
constante évolution, reflétant 
les changements sociétaux 
et technologiques de son 
époque. De nouvelles formes 
de narration et de techniques 
de production émergent 
continuellement, offrant de 
nouvelles façons de raconter 
des histoires et de captiver le 
public.

Cette évolution permet au 
cinéma de rester pertinent 
et d’attirer de nouvelles 

générations de spectateurs. Il 
continue ainsi à jouer un rôle 
important dans notre société, 
en nous divertissant, nous 
informant et nous inspirant.

Le cinéma est bien plus qu’un 
simple divertissement. C’est une 
fenêtre sur le monde qui nous 
permet de voyager, d’apprendre 
et de grandir. Il nous confronte 

à la diversité des cultures, aux 

injustices sociales et à la beauté 

du monde. En tant qu’art et 

outil pédagogique, le cinéma 

joue un rôle essentiel dans notre 

compréhension du monde et 

dans notre engagement pour un 

avenir meilleur.

Le cinéma, une fenêtre sur le monde 

L’imzad 
 Un violon monocorde au cœur de l’identité touareg
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Les participants à une 
manifestation culturelle 
«Rencontres de la Mekerra», 
lancée dimanche à Sidi Bel-
Abbès, ont mis en relief 
les œuvres du réalisateur 
cinématographique, le défunt 
Brahim Tsaki, et son parcours 
riche en œuvres artistiques longs 
et courts métrages, ainsi que les 
prix et les nominations obtenus.

Les participants à cette 
manifestation, notamment des 
artistes, hommes de lettres et 
metteurs en scène, ont souligné 
la nécessité de mettre en exergue 
les œuvres de ce réalisateur, 
dont le nom est gravé en lettres 
d’or à travers ses œuvres 
cinématographiques objectives, 
qui ont été et sont toujours des 
modèles d’inspiration pour les 
artistes et réalisateurs, qui le 
considèrent comme une référence 
artistique et culturelle distinguée.

Le spécialiste dans le patrimoine 
culturel, Pr. Mir Mohamed, a 
indiqué dans ce contexte que 
Brahim Tsaki a su comment 
utiliser sa réalité vécue dans ses 

œuvres cinématographiques, 
puisqu’il participait à des séances 
d’art populaire au niveau de la 
Tahtaha de Sidi Bel-Abbès, en 
plus d’avoir eu des contacts avec 
des penseurs et des intellectuels, 
qui lui ont permis de combiner 
dans ses œuvres culture populaire 
et intellectuelle.

De son côté, le directeur des 
«Rencontres de la Mekerra», 
Hmida Ayachi, a souligné 
l’importance d’investir dans 
des personnalités culturelles 
marquantes de la wilaya de Sidi 
Bel Abbes, qui a longtemps 
été un berceau de l’art et de 
la culture et connue pour 
l’émergence de nombreuses 
figures artistiques, indiquant 
que ce rendez-vous culturel est 
l’occasion de construire des 
ponts de communication entre 
intellectuels, penseurs et artistes, 
afin de mettre en valeur la 
création artistique.

A noter que Brahim Tsaki est 
né en 1946 à Alger. Il étudia à 
l’Ecole des Arts Dramatiques 
de Bordj El Kiffan (Alger), 

puis intégra l’Institut Supérieur 
des Arts de l’audiovisuel en 
Belgique, où il obtint un diplôme 
de réalisateur, en 1972.

Ses œuvres étaient diversifiées 
entre longs et courts métrages, à 
l’instar de «Les Enfants du vent», 
«Les enfants des Néons», «La 
gare de tri».

Le défunt artiste a obtenu 
plusieurs prix, dont le meilleur 
court métrage au festival 
africain du cinéma et télévision 
à Ouagadougou (Burkina Fasso), 
en 1979, du film «La boite 
dans le désert», alors que le 
film «Beid Matboukh» (un œuf 
cuit) a reçu le premier prix du 
festival cinématographique de 
Carthage en Tunisie, en 1978, 
le prix de la critique au festival 
international de Locarno (1981) 
avec le film «Les enfants du 
vent» et fut choisit à la case 
«perspectives du cinéma» au 
festival cinématographique de 
Cannes, en 1990, avec le film 
«Les enfants des Néons».

Pour rappel, les activités des 
«Rencontres de la Mekerra», 

organisées sous la tutelle du 
Secteur de la Culture et Arts de 
Sidi Bel-Abbès, se poursuivent 
et sont parrainées par le wali, 
se déroulent à la bibliothèque 
principale de lecture publique «le 
regretté Moudjahid Mohamed 
Kebbati», durant trois jours.

Plusieurs sujets seront abordés 
à cette occasion, dont «les 
dialogues, extraits et poèmes 
en poésie et en écriture», «une 

rencontre sur la communication, 

la littérature, la traduction et la 

culture publique», «la créativité 

du point de vue de l’expérience 

personnelle et de l’artisanat» et 

«une halte douce et la création de 

l’image culturelle de l’Algérie».

La manifestation sera clôturée par 

la présentation de «Chorégraphie 

hors de l’ordinaire» de Slimane 

Habes, suivie d’un débat.

Sara Boueche

Des participants à 
une rencontre sur le 
manuscrit et les archives 

ont souligné dimanche à Alger, 
l’importance de numériser ces 
fonds documentaires afin de les 
préserver face aux risques de 
dégradation.

Intervenant lors d’une rencontre 
intitulée «Le manuscrit, entre 
importance scientifique et 
numérisation», organisée 
par le Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria, les différents 
intervenants ont mis en avant 
la nécessité d’aller vers la 
numérisation pour assurer une 
large diffusion de ces manuscrits.

L›Algérie, riche d›une histoire 
et d›une culture millénaires, 
possède un patrimoine 
manuscrit et archivistique d›une 
inestimable valeur. Cependant, la 
préservation de ce trésor national 
est menacée par le temps, les 
conditions de conservation 
souvent précaires et l›accès limité 
aux chercheurs. La numérisation 
apparaît comme une solution 
cruciale pour sauvegarder et 
valoriser cet héritage précieux.

Préserver un patrimoine menacé

Les manuscrits et les archives 
constituent des sources 
irremplaçables pour comprendre 
l’histoire, la culture et la société 
algériennes. Ils retracent les 
parcours des ancêtres, les savoirs 
ancestraux et les expressions 
culturelles uniques du pays. 
Néanmoins, ces documents 
précieux sont exposés à de 
multiples dangers :

*Dégradation physique: Le 
temps, les insectes, l›humidité 
et les mauvaises conditions de 
stockage peuvent endommager 
irrémédiablement les manuscrits 
et les archives.

*Perte et destruction: Vols, 
incendies et conflits peuvent 
entraîner la disparition définitive 
de ces trésors culturels.

*Accès limité: La consultation 
des manuscrits et des archives 
est souvent restreinte à un 
cercle restreint de chercheurs, 
limitant ainsi leur exploitation 
scientifique et culturelle.

La numérisation : une bouée 
de sauvetage

La numérisation offre une 

solution efficace pour pallier 
ces menaces et assurer la 
préservation à long terme de 
ce patrimoine inestimable. Elle 
présente de nombreux avantages:

*Conservation durable: Les 
documents numérisés sont 
stockés sous forme numérique, ce 
qui les protège des dégradations 
physiques et des aléas du temps.

*Accès élargi: La mise en ligne 
des manuscrits et des archives 
permet à un public plus large, 
en Algérie et dans le monde, de 
les consulter et de les étudier. 
*Valorisation du patrimoine: 
La numérisation facilite la 
création de produits dérivés, 
tels que des catalogues en ligne, 
des expositions virtuelles et 
des supports pédagogiques, 
contribuant ainsi à la valorisation 
du patrimoine national. 
*Facilitation de la recherche: 
Les outils numériques permettent 
aux chercheurs d›effectuer des 
recherches plus rapides et plus 
efficaces sur les manuscrits et les 
archives.

Un enjeu national mobilisateur

La numérisation des manuscrits 
et des archives en Algérie est 

un enjeu national qui requiert 
une mobilisation collective. Les 
pouvoirs publics, les institutions 
culturelles, les bibliothèques et 
les centres de recherche doivent 
unir leurs efforts pour mener à 
bien ce projet ambitieux.

*Mise en place d’une stratégie 
nationale: Il est nécessaire 
d›élaborer une stratégie nationale 
de numérisation définissant 
les priorités, les normes et les 
ressources nécessaires.

*Allocation de ressources 
adéquates: Des investissements 
financiers conséquents sont 
indispensables pour acquérir les 
équipements nécessaires, former 
le personnel et numériser les 

vastes collections de manuscrits 
et darchives.

 * Coopération et partenariats: La 
collaboration entre les différentes 
parties prenantes est essentielle 
pour assurer la réussite du projet.

La numérisation des manuscrits 
et des archives en Algérie 
est une nécessité impérieuse 
pour préserver et valoriser ce 
patrimoine national exceptionnel. 
En sauvant ce trésor culturel 
de l’oubli, nous enrichissons 
notre connaissance de l›histoire, 
renforçons notre identité et 
transmettons un héritage précieux 
aux générations futures.

Sidi Bel-Abbès 

mise en relief des œuvres du réalisateur de cinéma 
Brahim Tsaki

L’importance capitale de la numérisation des manuscrits 
et des archives en Algérie
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Après plusieurs concerts à la 
Seine Musicale, Dadju et Tayc 
ont conclu cette magnifique page 
de leur histoire ce dimanche 2 
juin 2024. Mais le dernier show 
a eu un goût particulièrement 
amer pour les fans, après une 
annonce de Dadju.

Ces derniers mois ont été par-
ticulièrement mouvementés 
pour Dadju. Après la sortie de 
son album solo, Cullinan, en 
2022, le chanteur de 33 ans s’est 
lancé dans un projet de taille, 
un disque avec Tayc, intitulé 
Héritage et sorti en 2024. Les 
deux artistes qui s’entendent 

à merveille multiplient depuis 
des mois les apparitions dans 
les médias pour faire la promo-
tion de leur album en commun, 
comme ils l’ont fait en février 
dernier, sur le plateau de la finale 
de la Star Academy. Une soirée 
exceptionnelle pendant laquelle 
Dadju avait pris une initiative 
qui avait choqué le public et la 
production, en interrompant son 
duo avec Pierre Garnier pour le 
laisser chanter sa première chan-
son, Ceux qu’on était.
«Ils m›en ont voulu quand 
même, mais ça a tellement bien 
marché pour eux qu›au final tout 

le monde était content. Ils m›ont 
fait la remarque derrière quand 
j›ai quitté la scène [...] J›avais 
envie de kiffer, et je sentais que 
les gens avaient envie de kiffer 
ce moment. Il a beaucoup de 
talent, gros big up à lui», avait-il 
expliqué sur Fun Radio. Dadju, 
qui a récemment été surpris par 
un fan un peu trop envahissant, 
alors qu›il donnait un concert 
au centre commercial Westfield 
Lyon Part-Dieu avec Tayc, a pris 
ses quartiers pendant plusieurs 
jours à la Seine Musicale, pour 
plusieurs dates exceptionnelles.

 Une fois poussé le grand portail, 
un jardin foisonnant accueille le 
visiteur du premier musée d’art 
de Libye, créé par les descen-
dants du grand artiste Ali Gana, 
et conçu comme un lieu de créa-
tivité et d’éducation.

Il a fallu dix ans pour que Hadia 
Gana, cadette des quatre enfants 
d’Ali Gana, disparu en 2006 
à l’âge de 70 ans, inaugure le 
musée dans la maison familiale, 
construite par l’artiste, en péri-
phérie ouest de Tripoli.

Aidée de bénévoles et forte 
d’une détermination sans faille, 
Hadia a transformé cette villa 
de style classique en musée tout 
en préservant l’intimité de sa 
famille, installée dans une autre 
aile.

Aujourd’hui, «Bayt Ali Gana» 
(Maison d’Ali Gana) est un 

lieu chargé de souvenirs autant 
que d’espoir dans une Libye 
constamment sur le fil du rasoir 
entre guerre et paix, où l’art et la 
culture sont délaissés.

Le «Bayt» c’est «le premier et 
unique musée d’art (moderne) 
en Libye», explique à l’AFP 
Mme Gana. S’il existe des gale-
ries, elles se concentrent sur la 
vente d’oeuvres sans s’inscrire 
dans une démarche exclusive-
ment artistique.
Dans ce pays miné par les di-
visions et les violences entre 
camps adverses depuis la chute 
du dictateur Mouammar Kad-
hafi en 2011, «l’art vient en der-
nière place, il est perçu comme 
quelque chose de superflu», sou-
ligne-t-elle.

Une «exposition permanente» 
des tableaux, sculptures et es-

quisses du maître, formé en Ita-
lie, garnit les salles principales. 
D’autres espaces abriteront 
expositions temporaires, sémi-
naires et ateliers à thèmes.

Perché sur un mur d’enceinte, un 
vieux container a été aménagé 
pour héberger une «résidence 

d’artistes» et aussi accueillir des 
«curateurs et muséologues», des 
compétences rares en Libye.

Dans un coin du jardin, les visi-
teurs peuvent déguster une bois-
son fraîche ou un espresso dans 
une réplique à l’identique du 
«Café Saïd», que tenait le grand-

père Gana dans la médina de 
Tripoli.

«Pas un mausolée»

Sous la dictature de Kadhafi, les 
artistes pratiquaient l’autocen-
sure pour éviter d’être pris pour 
cible. «On ne s’exprimait pas sur 
la politique», se souvient Hadia 
Gana, elle-même artiste céra-
miste.

Même si le lieu paraît hors du 
temps, il y a des rappels ici ou 
là de la décennie de troubles 
qui ont suivi le renversement 
de Kadhafi: accroché au portail 
qui sépare le musée de la partie 
privée, un panneau routier criblé 
de balles, ou aux pieds d’une 
plante, des obus de mortiers 
retournés pour ressembler à des 
fleurs métalliques.

Le départ d’une légende. 
Ce dimanche 3 juin 
2024, sur les réseaux 

sociaux, Kate Middleton et le 
prince William ont tenu à rendre 
un hommage appuyé à une per-
sonnalité qu’ils admiraient 
énormément. Un message parti-
culièrement poignant.

Depuis l’annonce de son can-
cer, Kate Middleton se fait ex-
trêmement discrète, elle qui a 
totalement interrompu ses acti-
vités pour se concentrer sur sa 
santé. La princesse de Galles, 
qui avait révélé sa maladie dans 
une vidéo postée sur les réseaux 
sociaux, se repose auprès des 
siens, notamment de ses trois 
enfants. Mais ceux qui espé-
raient la revoir sur le devant 
de la scène le plus rapidement 
possible devront encore prendre 

leur mal en patience. Récem-

ment, une source a confié au 
Daily Beast que l’épouse du 
prince William n’était pas près 

de réapparaître en public.

«On me dit que l’agenda de 

Kate pour cette année est 
vide. Elle ne se montrera pas 
en public pendant le reste de 
l’année», a confié cette source. 
Prise en charge par les meil-
leures équipes médicales pos-
sibles, Kate Middleton a dû 

passer son tour pour des évé-
nements qu’elle ne rate d’ordi-
naire jamais, notamment la tra-
ditionnelle parade du Trooping 
the Colour, qui aura lieu le 15 
juin prochain.

Kate Middleton et le prince Wil-
liam très attristés après un décès

En son absence, le prince Wil-
liam se retrousse les manches 
pour assurer seul les engage-
ments qu›il devait normalement 
effectuer avec son épouse. Ce 
dimanche 3 juin 2024, c›est 
d›ailleurs lui qui a posté un 
message sur les réseaux so-
ciaux, pour rendre hommage à 
une personne décédée, qu›ils 
admiraient beaucoup. Atteint 
d›une maladie dégénérative, 
Rob Burrow, ex-rugbyman an-
glais, est mort à l›âge de 41 ans. 
Deux après après sa retraite, 

qu›il avait prise en 2017, les 
médecins avaient diagnostiqué 
à Rob Burrow une maladie du 
motoneurone, qui se caractérise 
par une perte progressive des 
neurones moteurs.

«La pire chose pour moi serait 
qu’on ait pitié de moi. Je sais ce 
qui va arriver, mais je veux vivre 
aussi normalement qu’avant», 
avait-il déclaré. «Rob Burrow, 
légende du rugby à XIII, avait 
un cœur énorme. Il nous a ap-
pris que ‘dans un monde rempli 
d’adversité, il faut oser rêver’. 
Catherine et moi envoyons tout 
notre amour à Lindsey, Jackson, 
Maya et Macy», a écrit le fils du 
roi Charles III. Un très bel hom-
mage pour une légende du sport 
britannique.

Kate Middleton et le prince William en deuil 
 leur message poignant pour une personne 

qu’ils admiraient

« Il nous a cassé le moral »  
Dadju fait une triste annonce à la fin de son concert, 

les fans choqués

En libye, une famille transforme sa maison en musée



Ayant appris avec peine et tristesse le décès de 

ZAHI Hocine 
Survenu, hier le 03 juin2024, à l’âge de 78 ans,

Le Directeur général du quotidien Seybouse times, BICHA Salim, auquel se sont joints 
le docteur Damech Mohamed Nacer (DSP), son ami  Zine et tout le corps médical du 

centre de santé ‘’Larbi Khrouf ’’,  présente  aux membres de la familles, notamment à ses 
enfants, et à tous les proches et amis du défunt ses sincères condoléances.  

Nous prions Allah le tout puissant d’accueillir le défunt en son  vaste Paradis et de lui 
accorder sa Sainte miséricorde aux cotés  de tous ceux qu’il a comblés de ses bienfaits et 

entourés de sa grâce éternelle. 
انا لله و انا اليه راجعون

لله ما اعطى و لله ما اخذ
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Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 

a donné, hier matin, depuis 
la wilaya d’Annaba,  le coup 
d’envoi officiel des épreuves 
du BEM au centre d’examen 
‘’Omar El Mokhtar’’, à la cité   
‘’Oued Kouba’’. Le ministre, 
Belaabed, accompagné du 
wali, Abdelkader Djellaoui, a 
procédé à l’ouverture des plis 
contenant les sujets. La wilaya 
d’Annaba  compte   14.547  
candidats, répartis à travers 
57 centres d’examens, selon 
les données de la direction 
de l’éducation. Dans une 
déclaration à la presse en 
marge du coup d’envoi 
officiel des épreuves du 
BEM, le Ministre a confirmé 
que toutes les capacités et 
conditions appropriées pour 
la réussite de cet examen ont 
été réunies, ainsi que toutes 
les dispositions nécessaires 
pour assurer le déroulement 
normal et bon du processus, 
souhaitant à tous les candidats 
succès et brio pour atteindre 
les plus hauts grades.

Le ministre de l’éducation nationale, A. Belaabed, donne depuis 
Annaba, le coup d’envoi officiel des épreuves du BEM

Sihem Ferdjallah

S. BICHA


